

EL DEBATE

NI TANTO...

Creemos haber probado que nos anima sincera voluntad de no crear dificultades al Gabinete Dato en las actuales críticas circunstancias. Suspendo las garantías, y aplaudimos. Imposo la previa censura, y aprobamos.

Después, el Gobierno, ó sus gestores, extremaron la práctica de esas medidas, ya de suyo excepcionales, y hubimos de reclamar dentro de la más reverente parsimonia.

Hoy hemos de insistir en advertirle la precisión de no acentuar rigores innecesarios en coyuntura que exige la normalidad extraconstitucionalista como un postulado.

Y formulamos esta grave advertencia previniendo la contestación que se haya de dar á las peticiones y propósitos de los parlamentarios catalanes. No podemos creer que esa respuesta haya de consistir en la disolución del Parlamento. Corren días cualquiera de los cuales puede traer la hora en la que surja reunido á toda prisa y para dictaminar sobre asuntos tan trascendentes que ante su consideración patriótica se borran todas las diferencias de orientación y partido. Pues celebrar elecciones y reunir nuevas Cortes, ningún gobernante cuerdo lo juzgará posible. Las garantías se han suspendido por necesidad, no por capricho.

Y, acudir al sufragio durante el interregno constitucional, quien sería tan osado y tan loco que soñara con ello ni por un instante.

Tampoco opinamos, por otra parte, que deba el Poder central acceder á la demanda de los parlamentarios catalanes convocando al actual Parlamento para que funcione y actúe como Cortes constituyentes. Conforme á la letra de la ley, sería factible esa elevación de las presentes Cámaras.

Conforme al espíritu de la ley y á la equidad, de ningún modo!

Los ciudadanos, al elegir á los senadores y diputados que hoy los representan no entendieron concederles facultades tan amplias ni capacitarlos para introducir en la vida y or-

ganización de la sociedad española transformaciones tan profundas. La justicia y la lealtad requieren que se avise al país de antemano si han de ser constituyentes las Cortes para cuya formación se le implora el voto. No se alcanza, además, cómo puedan redactar una Constitución "las" mismas Cortes que no supieron ó pudieron... ni legalizar la situación económica, ni discutir íntegros la mayoría de los proyectos de ley que á su estudio y sufragio se presentaron.

Finalmente, si se abren las Cámaras, no es el problema de la autonomía regional ni el de la municipal el que ha de plantearse. En medio de las angustias y peligros que de todos los puntos cardinales oprimen y acongojan á la Patria no se imagina al Parlamento tratando sesiones y sesiones, acerca de las Haciendas locales.

Son otras las preocupaciones que embargan la atención general; son otras las necesidades que no sufren aplazamiento. La Defensa nacional y la situación económica. La cuestión militar y la carestía de las subsistencias. He ahí los dos grandes problemas y sus dos apremiantes manifestaciones! He ahí la finalidad y el objetivo de la actividad de las Cortes, que, si fuese feliz en tal doble sentido, merecería la gratitud y benevolencia de todos los españoles!

No haría poco, antes mucho y muy meritorio, el Parlamento que reorganizase á nuestra Patria militar y económicamente. Como la realidad nunca es contradictoria, antes en toda ocasión congruente, esta "duple" labor, que es hoy la más necesaria, es la única hacedera.

Medite el Gobierno y ahonde en estos puntos, dignos de reflexión, primeramente que responda á los parlamentarios catalanes, e inspire la respuesta en los dictados lógicos de tales meditaciones y en un amplio espíritu de concordia. Cualquiera precipitación ó cualquier violencia de los de arriba pueden tener, pavorosas repercusiones en la masa social.

UN VIAJE A MARRUECOS

El lenguaje de la realidad

Junto al campamento del Raisuni, y en comunicación constante con él, hay un pequeño retén español, instalado en unas tiendas de campaña. Lo manda el capitán D. José San Juan, que, con el médico militar D. Leopoldo Reinoso, llevan varios meses desempeñando una misión patriótica utilísima, cerca de la mehallá del xerif, en estas tiendas de campaña está instalada la estación telefónica que comunica con Tetuán.

El general Jordana, ó el jefe de Estado Mayor celebran, á diversas horas del día y de la noche, conferencias telefónicas con el capitán San Juan, y, gracias á ellas, en la Alta Comisaría se puede saber al minuto cualquier novedad que ocurra en el cuartel general del Raisuni.

Hicimos una visita á los bravos campañeros, que nos obsequiaron amablemente. Por ellos nos enteramos de particularidades interesantes respecto á la vida del xerif y á la disciplina que reina en su mehallá; tanto tiempo de forzada y estrecha convivencia han permitido á los Sres. San Juan y Reinoso realizar curiosas observaciones.

Habiendo de la fama de hombre cruel que rodea al Raisuni, y nos dicen que si no fuere por esta fama, difícilmente habría obtenido el prestigio y la fuerza omnimoda de que goza. Sólo con mucho rigor, á fuerza de hacer cortar cabezas y de imponer suplicios, pueden disciplinarse masas mercenarias tan heterogéneas como las que hoy se agupan alrededor del penón de guerra del xerif. A éste le preocupa mucho, sin embargo, en celebridad de hombre cruel, y á menudo hace protestas de que sus sentimientos son dulces y humanitarios.

No soy incapaz—dice—de maltratar á un peñero; pero los hombres son más malos que los peñeros, y sólo castigándolos con rigor se pueden evitar, á veces, daños mayores.

El capitán San Juan nos presenta al intérprete del destacamento. Es un muchacho moro más listo que Lepe, y que conoce muy bien España por haber viajado mucho por ella sirviendo de intérprete á Muley-Hafid.

—Un antiguo amo está en El Escorial—le decimos.

—Sí, va lo sé. Pobre Emperador, que acuerdo de él con más pena—contesta.

Te confiamos que la última vez que vimos á Muley-Hafid nos pareció indignado por una gran tristeza; el intérprete, acompañando sus palabras de un ademán picarresco replica:

—No es de extrañar; el pobre Sultán ya se le debe estar acabando la "pasta", y no hay nada en el mundo que le ponga á uno tan triste como la falta de dinero. Gástabam mucho, y como los france-

ses no le pagan la pensión y le embargaron los bienes...

Nos hacen conocer también á un sanitario español, dentista del Raisuni. Es el que le arregló la dentadura, y el xerif ha quedado tan satisfecho de su trabajo que le hizo brillantes proposiciones para que, una vez haya cumplido sus deberes militares, quede á su servicio como dentista de cámara. El dentista obtuvo hace poco una licencia para venir á la Península y visitar á su madre. Cuando se despidió del Raisuni, éste, después de encarecerle mucho que regresara pronto, y de remunerar con esplendor sus servicios, le entregó cien duros y le dijo:

—Esto que comprés un regalo á tu madre de mi parte.

Los dentistas de los Sultanes alcanzan en Marruecos siempre una importancia política extraordinaria; la privanza de este sanitario cerca de Muley-Ahmed, hábilmente dirigida, puede ser muy útil á España.

Emprendimos el regreso acompañados por una escolta de la caballería del Raisuni, cuyo jefe se cuida de advertirnos que su presencia no indica falta de seguridad en los caminos, sino el deseo del xerif de darnos escolta para mayor prestigio de nuestras personas. Atravesamos la loma de Las Sillas, Mogote, Arapiles, la loma Amarilla, los dominios de las cabilas de Beni-Hozmar y Beni-Uider, que fueron enemigos implacables de España y hoy están completamente pacificados. Nos detuvimos en la gran esplanada de Beni-Uider, donde dentro de breves días instalará el Raisuni su campamento para estar más cerca de Tetuán.

A suple vista se advierte que esta aproximación es una muestra de confianza muy digna de ser tenida en cuenta, pues el nuevo emplazamiento coloca la mehallá del xerif al alcance de los cañones de nuestra plaza y le aparta de las regiones verdaderamente inexpugnables donde domina de una manera más directa.

Nos detuvimos en Lauzien para esperar á Clemente Cerdeira, que se había quedado hablando con el Raisuni por encargo del alto comisario.

Cerdeira nos dice que el Raisuni, después que nos hubimos marchado, tuvo frases lisonjeras para EL DEBATE y para nosotros, expresando su confianza de que, como consecuencia de nuestra visita, lleguen á saber en España que él es un buen amigo de nuestro país, y que quiere á todo trance nuestro bien, porque abriga la íntima convicción de que sólo España puede impedir que Marruecos sucumba, devorado por las insaciables codicias inglesas y francesas.

En Lauzien dejamos los caballos para montar en el automóvil que nos había de conducir á Tetuán. Los solda-

dos de la escolta regresaron á su campamento. Intentamos darles una gratificación pero el caide de la fuerza la rechaza con gran dignidad.

Ya en la plaza, el coronel jefe de Estado Mayor pregunta qué impresiones nos ha producido nuestra conferencia con el Raisuni. Se las comunicamos con toda sinceridad, con esta misma sinceridad que usamos al dirigirnos á nuestros lectores.

Sólo pasado bastante tiempo, cuando los frutos maduren, se podrá apreciar con verdadera justicia de si es acertada ó no la política que se ha venido desarrollando en Marruecos en esta última etapa. Es asunto demasiado complejo para juzgarlo por simple impresión; pero, desde luego, hay que atenderse á lo que se ve y á lo que dice la realidad del momento, y resulta indudable que, gracias á nuestra inteligencia con el Raisuni, disfrutamos de paz, se ha desarrollado la obra de nuestro protectorado y hemos podido reparar una cuarta parte de nuestro Ejército de ocupación. Creemos también que no sería justo ni prudente desdenar la amistad del poderoso xerif, que hoy por hoy la suerte de España está íntimamente ligada á nuestras relaciones con el Raisuni, y que, queramos ó no, la figura de este Príncipe, temible guerrero y hábil y astuto diplomático, ejercerá influencia decisiva en los destinos de España en el Magreb.

GIRICI VENTALLÓ

LA CENSURA

¡Por equidad!

No podrá decir el Gobierno que las quejas y protestas contra la censura que en casi todos los periódicos se leen se inspiran en prejuicios y pasiones partidistas. Los diarios aceptamos la rigurosa medida, cuando se nos anunció, con unanimidad casi idéntica, ésta con que ahora se combate el ejercicio de la censura misma por abusivo y desigual.

Ya en las primeras instrucciones enunciadas por el subsecretario de Gobernación habia cláusulas injustificadas; tan ausente estaba de nosotros y de todos el afán de combatir al Gobierno, que nada oprimos á aquellas.

Vino luego una ampliación, sin previo aviso, de las prohibiciones primeras; formulamos suívemente observaciones respetuosas y nos conformamos también.

Y como si esta pacífica y ultracorrecta actitud incitara al abuso, la censura se ha extendido á temas meramente políticos que ni en la letra ni en el espíritu pueden estimarse incluidos entre los vedados: ni siquiera se nos ha permitido recoger los temores que circulan anunciando una crisis parcial ó atribuyendo al Gobierno el propósito de disolver las Cortes.

Aumentan estos males el desigual criterio y trato variable que se sigue con unos y otros periódicos. Nos adelantamos á reconocer la dificultad de que como ajustándose á una recta inflexible, el criterio de los censores sean tan uno que en ningún caso pudiera apreciarse un matiz de diferencia. Así, pues, un caso de desigualdad la publicación en un periódico de la misma noticia que á otro se tachó, si sólo de tarde en tarde ocurriera, no nos merecería el menor reproche.

Pero, con todos los respetos, es intolerable que esa anomalía no sea caso aislado, sino hábito y sistema. El Gobierno tiene derecho á solicitar, en estas circunstancias difíciles, la colaboración patriótica de la Prensa; puede imponer la censura; pero no se apoyará para ello en su derecho y en su deber. Pero ni su derecho, ni menos su deber, le permiten ejercer una censura arbitraria y caprichosa, benevola con unos, rigurosa con otros, porque con tal procedimiento ningún bien se obtiene, y se perjudica seriamente á los periódicos y á sus lectores. Y éstos, en suma, son la opinión, el país.

Señor ministro de la Gobernación: ¡Un poco de equidad!

La Editorial Católica

Segunda convocatoria

La Junta ordinaria de accionistas se celebrará el lunes, á las siete de la tarde, en la Redacción de EL DEBATE, Marqués de Cubas, 3.

El latín lengua universal

ROMA 7.—El Instituto Lombardo de Ciencias aprobó la orden del día relativa á la resurrección del Latín, como lengua universal para las comunicaciones científicas.

Esta orden del día será presentada al Gobierno italiano y á las principales Academias italianas y extranjeras.

El Instituto tendrá nuevas reuniones en el próximo Noviembre para estudiar los medios prácticos conducentes á poner en acción este proyecto.

Ello podrá ser, dada la gran importancia de la idea, un medio altamente práctico para realizar con el idioma común, la confraternidad de todos los pueblos que se vanaglorian en ser descendientes de Roma.

España es Italia, cuyos idiomas son hijos del Latín, de un modo directo, podrán, muy particularmente estrechar sus lazos de unión y afianzar de este modo sus relaciones recíprocas.

Intenso bombardeo de Londres

Hindenburg conferencia con el Káiser sobre la situación militar

Importantes sesiones en el Reichstag y en la Cámara francesa

AMERICA EN LA GUERRA.—En Nueva York se podrán fabricar mensualmente 1000 aeroplanos.—El Gobierno de Washington ha comunicado al de México que ha quedado prohibida la exportación de trigo, harina, arroz y otros artículos.

EN EL AIRE.—Veinte zeppelines alemanes volaron sobre Londres, arrojando bombas; de Londres dicen que se teme que el número de víctimas sea muy importante.—Aviones franceses volaron sobre Treveris, produciendo las granadas arrojadas siete incendios; sobre Ludwigshafen, incendiando la fábrica de Badische-Anilin; sobre Essen y en las inmediaciones de Coblenza (Paris).—Escuadrillas alemanas bombardearon varios puntos de importancia, en la cuenca de Nancy (Nauen).

ARIAS NOTICIAS.—La Cámara francesa ha terminado las sesiones secretas, aprobando las declaraciones del Gobierno y otorgándole un voto de confianza.—El ministro de Italia, en Atenas discutirá, amigablemente, con Venizelos, la situación creada por los últimos acontecimientos.

DE RUSIA.—Las grandes pérdidas de los rusos en Galicia les han obligado á una tregua en la lucha.

EN EL REICHSTAG

La reducción del tonelaje inglés

En Agosto se aumentará la ración de pan

Los gastos de guerra

NAUEN 8 (0,30 m.).—El ministro de Hacienda alemán, conde Von Roeder, justificó en el Reichstag la nueva solicitud de crédito de 15.000 millones de marcos, diciendo:

«Los gastos de guerra de Alemania ascienden ahora á 100 millones de marcos diarios.

El aumento de estos gastos ha de atribuirse á los crecientes gastos para armas y municiones, al aumento de carne sufragado por el Tesoro, así como al aumento del servicio de intereses.

Con respecto á esto se muestra lo acertado que era aprobar los últimos impuestos que rigen en la época provisional.

Según manifestaciones del Canciller al Tesoro inglés, los gastos diarios de guerra ingleses ascienden á 7,8 millones de libras esterlinas, es decir, más de 150 millones de marcos.

El resultado definitivo del último empréstito de guerra alemán ha superado todas las esperanzas, considerablemente, siendo de atribuir, en especial, á la facilidad de mayores ganancias y á los ahorros en la economía nacional.

Un síntoma de difíciles tiempos de guerra suele ser cierta predisposición á gastar dinero.

Permitásemos prevenir en este sentido, pues precisamente la época de guerra nos ha mostrado más que nunca la estrecha relación de la economía privada con la pública.

Hemos aprendido á conocer la importancia de la inversión de dinero también en lo que al Estado se refiere.

Antes de la guerra se le alcanzaba á todo el mundo la injusticia que era despilfarrar el pan; pero no se comprendía claramente que era injusto malgastar el trabajo nacional.

Sin embargo, ahora hemos tenido que experimentarlo, pues todo gasto innecesario exige trabajo, que puede ser empleado en cosas más útiles.

Las subsistencias

En el Comité principal del Reichstag expuso el presidente de la oficina de Alimentación de guerra, Von Batocki, el estado de la alimentación, diciendo:

«Los meses de Junio y Julio fueron también el año pasado los más críticos. La sequía en una parte de Alemania ha agudizado la situación de este año más aún respecto á la cosecha de frutas y legumbres. El peligro de que la ración de pan reducida no iba á poder ser mantenida, ha existido temporalmente; pero ha podido ser conjurado ahora.

A partir de principios ó mediados de Agosto se aumenta la ración, y disminuido al mismo tiempo el suplemento de carne, para aliviar á las vacas lecheras.

Predicciones concretas sobre la próxima cosecha, no pueden ser hechas hoy. Los campos, á pesar de la extraordinaria dificultad, se han cultivado totalmente. Las perspectivas de los cereales para pan son, de la mayoría de las comarcas, buenas ó satisfactorias. El estado de las patatas es, por el momento, bueno en casi todas partes, y puede esperarse que la cosecha de este año será considerablemente mejor que la de 1915.

La existencia de ganado vacuno y lanar es, á pesar de la gran matanza de cerdo, en proporción con la posibilidad de proveer de carnes, antes más bien demasiado alta que baja.

En otoño habrá de ser solucionada resueltamente, y en caso contrario, sin miramiento alguno, la cuestión del mantenimiento de cerdos, según proposición de la Comisión del Reichstag, que ha recordado Alemania.

El número de brazos disponibles para el trabajo se disminuirá y cre-

EN EL REICHSTAG

La reducción del tonelaje inglés

En Agosto se aumentará la ración de pan

Los gastos de guerra

NAUEN 8 (0,30 m.).—El ministro de Hacienda alemán, conde Von Roeder, justificó en el Reichstag la nueva solicitud de crédito de 15.000 millones de marcos, diciendo:

«Los gastos de guerra de Alemania ascienden ahora á 100 millones de marcos diarios.

El aumento de estos gastos ha de atribuirse á los crecientes gastos para armas y municiones, al aumento de carne sufragado por el Tesoro, así como al aumento del servicio de intereses.

Con respecto á esto se muestra lo acertado que era aprobar los últimos impuestos que rigen en la época provisional.

Según manifestaciones del Canciller al Tesoro inglés, los gastos diarios de guerra ingleses ascienden á 7,8 millones de libras esterlinas, es decir, más de 150 millones de marcos.

El resultado definitivo del último empréstito de guerra alemán ha superado todas las esperanzas, considerablemente, siendo de atribuir, en especial, á la facilidad de mayores ganancias y á los ahorros en la economía nacional.

Un síntoma de difíciles tiempos de guerra suele ser cierta predisposición á gastar dinero.

Permitásemos prevenir en este sentido, pues precisamente la época de guerra nos ha mostrado más que nunca la estrecha relación de la economía privada con la pública.

Hemos aprendido á conocer la importancia de la inversión de dinero también en lo que al Estado se refiere.

Antes de la guerra se le alcanzaba á todo el mundo la injusticia que era despilfarrar el pan; pero no se comprendía claramente que era injusto malgastar el trabajo nacional.

Sin embargo, ahora hemos tenido que experimentarlo, pues todo gasto innecesario exige trabajo, que puede ser empleado en cosas más útiles.

Las subsistencias

En el Comité principal del Reichstag expuso el presidente de la oficina de Alimentación de guerra, Von Batocki, el estado de la alimentación, diciendo:

«Los meses de Junio y Julio fueron también el año pasado los más críticos. La sequía en una parte de Alemania ha agudizado la situación de este año más aún respecto á la cosecha de frutas y legumbres. El peligro de que la ración de pan reducida no iba á poder ser mantenida, ha existido temporalmente; pero ha podido ser conjurado ahora.

A partir de principios ó mediados de Agosto se aumenta la ración, y disminuido al mismo tiempo el suplemento de carne, para aliviar á las vacas lecheras.

Predicciones concretas sobre la próxima cosecha, no pueden ser hechas hoy. Los campos, á pesar de la extraordinaria dificultad, se han cultivado totalmente. Las perspectivas de los cereales para pan son, de la mayoría de las comarcas, buenas ó satisfactorias. El estado de las patatas es, por el momento, bueno en casi todas partes, y puede esperarse que la cosecha de este año será considerablemente mejor que la de 1915.

La existencia de ganado vacuno y lanar es, á pesar de la gran matanza de cerdo, en proporción con la posibilidad de proveer de carnes, antes más bien demasiado alta que baja.

En otoño habrá de ser solucionada resueltamente, y en caso contrario, sin miramiento alguno, la cuestión del mantenimiento de cerdos, según proposición de la Comisión del Reichstag, que ha recordado Alemania.

El número de brazos disponibles para el trabajo se disminuirá y cre-

INGLATERRA POR DENTRO

20 aeroplanos bombardean Londres

Se cree que los daños son muy importantes

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO

LONDRES 7.—Una importante escuadrilla de aviones enemiga ha volado sobre Londres esta mañana.

Se calcula que se componía de 20 aparatos; pues fué muy difícil contarlos, por confundirse con los aviones ingleses, que inmediatamente se remontaron.

A las diez, próximamente, fué advertida la población del cráido por los primeros disparos de cañón y por algunas explosiones de las bombas que el enemigo lanzó.

El combate aéreo tuvo lugar sobre la misma capital y la escuadrilla enemiga, estrechada de cerca, parece ser que quiso desembarazarse rápidamente de las bombas que llevaba antes de huir en dirección Suroeste.

Se teme que el número de víctimas sea muy importante.

La población obedeció rápidamente las recomendaciones que se le tenían hechas como consecuencia del cráido del 13 de Junio, y permaneció oculta durante el combate.

Sin embargo, algunos curiosos salieron á la calle y otros montaron sobre los tejados, no huyendo para ponerse á cubierto más que cuando las bombas empezaban á caer cerca de ellos.

Los aviones enemigos avanzaron formando media luna y bajo la dirección de una máquina colocada en el centro de la formación.

No volaron á gran altura. Cuando llegaron á los barrios del Norte el fuego de nuestros cañones trastornó el orden de la formación.

Dispersados, los atacados fueron batidos por las ametralladoras de los aparatos británicos.

LONDRES 7.—Lord French publica el comunicado siguiente:

«Londres, á las 10,45.—A las nueve y media de la mañana, próximamente, una escuadrilla aérea enemiga bastante fuerte, y que se cree se dividió en dos secciones, ha pasado sobre las islas de Thonet y sobre la costa Sur de Essex.

Después de lanzar algunas bombas sobre la isla, los aviadores tomaron la dirección de Londres, casi paralelamente á la orilla del Támesis.

Se aproximaron á la población por el Nordeste, y, cambiando de dirección, se dirigieron luego hacia el Suroeste, atravesando la capital.

Lanzaron algunos proyectiles en diversos sitios de la región metropolitana. Aunque no se sabe el número exacto de aparatos de que se componía la escuadrilla, se calcula que constaba de unos 20.

Nuestra artillería especial y varios aviones británicos que se elevaron, emprendieron el ataque contra ella.

Aun no se tienen detalles del resultado de la contienda, sobre el alcance de los daños que hayan podido hacer ni sobre el número de víctimas que hayan causado.»

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO

KOENIGSWUSTERHAUSEN 7 (11 n.). Los Emperadores alemanos llegaron el viernes por la tarde á Luxemburg, siendo cordialmente recibidos por las Majestades austríacas.

Ambos Emperadores emprendieron después su viaje al Cuartel general austro-húngaro, donde permanecieron hasta el mediodía.

En el camino fueron objeto de cariñosas manifestaciones.

NAUEN 7 (12 n.).—El Emperador Guillermo ha llegado á Berlín.

En segunda plana:	LEYENDA PERIODICOS
En tercera plana:	DE MI CARTERA
	El Rubicón por GURRO VARGAS
	Segunda parte por SOLEDAD R. DE POMBO
	FRUSLERIAS
	Versos chinoscos por C. L. DE CUENCA
	TRIBUNA LIBRE
La resistencia á la opresión	Un punto doctrinal por SALVADOR MINGUIJON
La Reina y la Cruz Roja	por J. DE LA CUEVA
La algarada liberal	por UN EX DIPUTADO LIBERAL
En cuarta plana:	NOTAS POLITICAS
El problema planteado en Barcelona, resuelto	Hoy llega el general Marina
En quinta plana:	HIPICAS
Reunión de Primavera de 1917	por PLEYS
	CORRIDAS DE TOROS
La primera de Pamplona	por RELANCE
La boyada de anoche	por JOSELE

DE AUSTRIA

El viaje de los Emperadores

DE FRANCIA

Los franceses atacan en la altura 304

Intensa lucha en el sector de Iprés

LONDRES 7 (oficial).—Hemos realizado nuevos progresos al Este de Wyttschaete.

KOENIGSWUSTERHAUSEN 8 (3 tarde).—Teatro occidental de la guerra.

Cuerpo de Ejército del Príncipe heredero alemán.—A raíz de una intensa acción de Artillería, los franceses avanzaron al anochecer con grandes contingentes.

Por la noche, los franceses dieron un fuerte asalto en la altura 304 y en la pendiente occidental del Mort Homme.

Cuerpo de Ejército del duque Albrecht.—No hubo nada digno de mención, fuera del fuego que a ratos revivió en la llanura de Lorena.

PARIS (Torre Eiffel) 8 (3 t.).—En el frente del Aisne la noche fué señalada por un intenso bombardeo.

Entre la Bovelie y la granja Froidefont, el ataque enemigo se desarrolló en un frente de tres kilómetros.

Al Este de Cerny llevamos a cabo con éxito, ayer al anochecer, una operación de detalle que nos permitió ensanchar notablemente las posiciones conquistadas por nosotros al Sur de Ailles el día 1 de Julio y hacer prisioneros.

Durante toda la noche ha continuado muy intensa la lucha de Artillería en la región de Sapigneul. Hemos dispersado a unos reconocimientos enemigos que intentaban acercarse a nuestras líneas.

En la orilla izquierda del Mosa, después de una corta preparación de Artillería, nuestras tropas tomaron en un brillante asalto tres salientes fuertemente organizados, uno al Este del Mort Homme, los otros dos al Suroeste de la cota 304.

Hacia Heuts de Meuse y en el Alta Alsacia, varios golpes de mano contra nuestros puestos avanzados han fracasado bajo nuestro fuego.

Entre la Bovelie y la granja Froidefont, el ataque enemigo se desarrolló en un frente de tres kilómetros.

Al Este de Cerny llevamos a cabo con éxito, ayer al anochecer, una operación de detalle que nos permitió ensanchar notablemente las posiciones conquistadas por nosotros al Sur de Ailles el día 1 de Julio y hacer prisioneros.

Durante toda la noche ha continuado muy intensa la lucha de Artillería en la región de Sapigneul. Hemos dispersado a unos reconocimientos enemigos que intentaban acercarse a nuestras líneas.

En la orilla izquierda del Mosa, después de una corta preparación de Artillería, nuestras tropas tomaron en un brillante asalto tres salientes fuertemente organizados, uno al Este del Mort Homme, los otros dos al Suroeste de la cota 304.

Hacia Heuts de Meuse y en el Alta Alsacia, varios golpes de mano contra nuestros puestos avanzados han fracasado bajo nuestro fuego.

DE RUSIA

Divisiones rusas rechazadas en Stanislau

Combates en Zborow

VIENA 7 (8 m.).—Durante el día de ayer extendieron los rusos sus ataques hacia el Norte de más allá de Zborow, este sector ya fué intensamente bombardeado.

El enemigo, superior en número, en una proporción de cuatro ó cinco veces mayor, acometió nuestras posiciones, siendo rechazados; siempre por nuevas reservas, logrando penetrar en nuestras trincheras con gran abnegación y valor se defendieron nuestros valientes soldados.

Nuestras tropas lograron impedir que los rusos continuasen su avance. Este éxito prematuro, aunque el enemigo lo tuvo que pagar muy caro, es el natural en el comienzo de toda ofensiva y más si se siguen procedimientos como el de la Entente, que no repara en pérdidas.

El defensor siempre tiene que contar con la pérdida de su primera línea, ya que, por lo general, está destruida por el fuego de artillería.

En el sector de Brzerzany el segundo frente principal, en donde se desarrollan los combates más encarnizados, tomaron los combates por un afortunado contraataque de nuestras tropas un giro favorable al parecer.

Las divisiones rusas empleadas en este sector están agotadas y hay, por lo tanto, una pausa en los combates.

KOENIGSWUSTERHAUSEN 7 (11 n.).—Comunicado oficial.—En el campo de batalla de Galitzia las grandes pérdidas de los rusos han obligado a una tregua en la lucha.

En Stanislav fracasaron pequeños ataques del enemigo.

PARIS 8.—De Petrogrado dicen que a media noche del 6 el Gobierno provisional recibió el siguiente despacho: «Frente de Galitzia.—Los combates en el frente del 11.º Ejército han continuado hasta entrada la noche de hoy.

Los elementos del 5.º Cuerpo siberiano, los Cuerpos números 17 y 49 se han apoderado de la primera, y en ciertos puntos de la segunda línea de trincheras enemigas.

De buen origen se reciben noticias de que han comenzado encarnizados combates en el frente occidental, cerca de Pinsk, ciudad que está ardiendo.

La Artillería rusa pulveriza todos los obstáculos.

KOENIGSWUSTERHAUSEN 8 (3 t.).—Teatro oriental de la guerra. Frente de Ejército del Príncipe Leopoldo de Baviera.—Grupos del general von Boehm Ermolli.—Los rusos no pudieron repetir sus ataques, después de los inútiles sacrificios hechos los días anteriores en el campo de batalla, entre Strypa y Zlota Lipa.

Hoy por la mañana se malogró un ataque ruso, dado sin preparación de Artillería, cerca de Zborow, con grandes bajas para el enemigo.

Se combatió ayer y hoy por la mañana en Stanislav. En aquel punto, regimientos austro-húngaros rechazaron en lucha cuerpo a cuerpo a varias divisiones rusas.

El contraataque de nuestros refuerzos y el fuego de nuestras baterías obligaron al adversario a renunciar a su empresa.

En el resto del frente, las acciones de Artillería han sido más vivas, especialmente en el V.º día, donde hemos reaccionado violentamente y con eficacia contra una concentración imprevista del fuego enemigo.

El apresuramiento del Gabinete Dato para tomar esta medida le da aún mayor valor, y es una reparación que atestigua el buen deseo del Gobierno español de conservar las relaciones de amistad que le unen a los aliados.

El apresuramiento del Gabinete Dato para tomar esta medida le da aún mayor valor, y es una reparación que atestigua el buen deseo del Gobierno español de conservar las relaciones de amistad que le unen a los aliados.

Intensísima actividad en todos los frentes

Los alemanes bombardean la cuenca de Nancy, y los franceses, la de Essen

PARIS 7 (3 t.).—En el período que va del 21 al día 30 de Junio, nuestra aviación de caza derribó diez y nueve aviones enemigos y un globo cautivo.

Durante las operaciones llevadas a cabo en el mismo período fueron bombardeadas las estaciones de Regicourt y Avricourt y las instalaciones enemigas de la región de Heine y del valle del Suppe.

PARIS (Torre Eiffel) 7 (11 n.).—A raíz del bombardeo efectuado ayer por aviones alemanes contra la región de Nancy, varias bombas cayeron sobre un hospital; tres personas fueron muertas, entre las cuales un niño, y cuatro heridos.

LONDRES 7.—Oficial de Salónica. Nuestros aeroplanos bombardearon Drama, Poma, estación de Angista, aeródromo de Drama y otros puntos.

Durante el mes de Junio se lanzaron 19 toneladas de explosivos, causando daños considerables al enemigo.

Un aparato enemigo fué derribado por nuestros cañones, cerca de Akindjali, al Noroeste del lago Doiran.

PARIS 7, 11 n. (oficial).—Aviación. En la noche del 6 al 7 nuestra aviación de bombardeo realizó, en condiciones muy brillantes, una serie de expediciones aéreas.

Los detalles son los siguientes: De las doce y quince de la noche a la una y diez, 11 de nuestros aviones volaron sobre Tdcevens, sobre cuya ciudad lanzaron 2.650 kilos de granadas.

Otro de nuestros aviones, pilotado por el mariscal Logie Galicie, llegó hasta Essen y lanzó bombas sobre los edificios de la fábrica Krupp.

En la noche del 2 al 3 de Julio, una escuadrilla bombardeó los depósitos ingleses cerca de Aire, arrojando 2.700 kilos de bombas con éxito visible.

En la noche del 2 al 3 de Julio, una escuadrilla bombardeó los depósitos ingleses cerca de Aire, arrojando 2.700 kilos de bombas con éxito visible.

En la noche del 2 al 3 de Julio, una escuadrilla bombardeó los depósitos ingleses cerca de Aire, arrojando 2.700 kilos de bombas con éxito visible.

En la noche del 2 al 3 de Julio, una escuadrilla bombardeó los depósitos ingleses cerca de Aire, arrojando 2.700 kilos de bombas con éxito visible.

En la noche del 2 al 3 de Julio, una escuadrilla bombardeó los depósitos ingleses cerca de Aire, arrojando 2.700 kilos de bombas con éxito visible.

En la noche del 2 al 3 de Julio, una escuadrilla bombardeó los depósitos ingleses cerca de Aire, arrojando 2.700 kilos de bombas con éxito visible.

En la noche del 2 al 3 de Julio, una escuadrilla bombardeó los depósitos ingleses cerca de Aire, arrojando 2.700 kilos de bombas con éxito visible.

En la noche del 2 al 3 de Julio, una escuadrilla bombardeó los depósitos ingleses cerca de Aire, arrojando 2.700 kilos de bombas con éxito visible.

En la noche del 2 al 3 de Julio, una escuadrilla bombardeó los depósitos ingleses cerca de Aire, arrojando 2.700 kilos de bombas con éxito visible.

En la noche del 2 al 3 de Julio, una escuadrilla bombardeó los depósitos ingleses cerca de Aire, arrojando 2.700 kilos de bombas con éxito visible.

En la noche del 2 al 3 de Julio, una escuadrilla bombardeó los depósitos ingleses cerca de Aire, arrojando 2.700 kilos de bombas con éxito visible.

EN EL AIRE

Los alemanes bombardean la cuenca de Nancy, y los franceses, la de Essen

Los acantonamientos de tropas francesas en el valle del Aisne.

Otros 800 kilos de bombas fueron lanzados contra los campamentos enemigos en los bosques cerca de Craonne.

Fueron entre una y tres de la madrugada, siguiendo un ataque al otro. En ellos descendieron los aviones hasta unos pocos cientos de metros; se observaron numerosos blancos y varias explosiones, acompañadas de grandes incendios.

Ante los aviones atacantes eran bien visibles, a causa de la luz proyectada por los reflectores, y a pesar de verse atacados por baterías terrestres, como todos los aparatos alemanes regresaron a su base.

Tampoco los aviones enemigos enviados para la defensa pudieron impedir la realización del ataque, que ha causado importantes daños, no sólo a los intereses militares franceses, sino también a la economía guerrera, tanto más cuanto que los establecimientos industriales en la cuenca de Nancy ya han sido paralizados varias veces durante días enteros por ataques aéreos alemanes.

KOENIGSWUSTERHAUSEN 8 (3 t.).—En la noche del 6 al 7 de Julio tuvieron lugar, aparte de bombas que fueron lanzadas cerca del frente, también ataques aéreos contra el territorio alemán.

Aviadores enemigos lanzaron en conjunto más de cien bombas incendiarias sobre el territorio industrial de Westfalia, sobre Frier y sus alrededores, y además sobre Amham-Ludwigshafen. No hubo daño militar.

Uno de los aviones enemigos cayó en nuestras manos: Luego, por la mañana del 7 de Julio, una de nuestras escuadrillas aviadoras atacó la ciudad de Londres.

Se ha dicho que se cometieron faltas y se nos pregunta por las sanciones tomadas. No pueden pronunciarse aquí las sentencias, y si son necesarias se aplicará la justicia; que ha de ser igual para todos.

La disciplina no consiste sólo en la represión severa y despiadada, pues no se dirige a una nación en armas como a un ejército mercenario.

Es menester aligerar los sufrimientos de nuestros admirables soldados; desde hace tres años hemos llevado el fardo más pesado de la guerra y ha llegado el momento de examinar con nuestros aliados si no habría medio de repartir más equitativamente las cargas de la lucha.

La política seguida desde hace tres años fué una política de unión, dejando de lado todo cuanto podía dividirnos, y esta política ha sido un honor para el país.

Es que vamos a renunciar a esa política, mediante la cual aseguramos la paz social?

Alcemia, hoy más que nunca, necesita hacer la paz y no retrocederá a una paz para llevar la desmoralización a sus adversarios.

El presidente alude en este punto al descubrimiento de un cheque, por importante cantidad, de origen sospechoso, recibido por el administrador de un periódico parisiense.

A quienes consciente ó inconscientemente se esfuerzan en encaminarnos a la paz vergonzosa que Alemania desea, y que sería nuestro deshonor, yo les niego toda libertad de discusión.

Habla después de los asuntos de Grecia y dice que bastaba un poco de resolución para restablecer la unión en aquel país.

Riñe tributo al Ejército ruso, y asegura que la victoria es cierta, a condición que seamos dignos de ella y que nuestro valor y nuestra resolución no flaqueen, y termina pidiendo a la Cámara vote la Orden del día de Renoult y Klotz, que la Cámara aprueba por 375 votos en pro y 23 en contra.

PARIS 7.—Después de terminada la sesión secreta, el presidente dió lectura de la orden del día presentada por los delegados de la izquierda sobre las operaciones militares.

La Cámara ha aprobado las declaraciones del Gobierno, resuelto a asegurar el pleno ejercicio de su intervención en todos los servicios del Ejército, sin ingerencia en las operaciones militares, confiando en el Gobierno para guardar en mano la dirección y la intervención de la política general para hacer prevalecer a todos los grados de la jerarquía las ideas de justicia igual para todos, proporcionando las sanciones a la gravedad de las faltas individuales.

FRANCIA POR DENTRO

Los socialistas no quieren aplastar al enemigo

Los socialistas no quieren aplastar al enemigo

PARIS 7.—La Cámara terminó la sesión secreta a las siete de la tarde, reanudándose la sesión pública y levantándose la sesión para hoy.

PARTS 7.—Después del elocuente discurso pronunciado por el ministro de la Guerra en la Cámara de diputados, en el que éste manifestó una vez más que es imposible hablar de paz en tanto que el militarismo prusiano no haya desaparecido y la seguridad de la democracia sea un hecho, el socialista M. Renaudel se levanta y pide que se proceda contra las represiones reclamadas por algunos, y pide al Gobierno que dé una explicación sobre la propaganda clandestina.

El Gobierno debe decir a los soldados que la paz que deseamos no es una paz para aplastar al pueblo enemigo, por culpable que sea.

Renaudel pregunta a Ribot si considera un honor entrar en relaciones con Wilson para el establecimiento de una sociedad de naciones.

Ribot contesta al diputado socialista afirmativamente.

Malvy, ministro del Interior, contestando a las interpelaciones hechas, dice que las huelgas que se declararon en Francia tuvieron carácter económico o de aproximación entre patronos y obreros, lo cual se consiguió gracias al patriotismo y apoyo de las organizaciones obreras.

Respecto a la propaganda pacifista, el ministro recordó las órdenes severas que ha dado para evitar que la propaganda pueda debilitar la moral de los combatientes.

También habló de las medidas tomadas para internar y vigilar a los extranjeros. Citó el ejemplo de otros países, donde las huelgas son mucho más numerosas, y como en Alemania, reprimidas, haciendo correr la sangre.

La unión de Francia tiene su fundamento en la disciplina libremente establecida y en la confianza de todos los franceses.

PARIS 8.—El presidente del Consejo toma la palabra, lamentando que al hablar de la ofensiva de Abril se haya dicho que fué un fracaso, puesto que el Ejército obtuvo un triunfo, aunque pudiera llamarse caro, pero siempre glorioso.

¿Qué día de pesimismo hubiera pasado sobre el país si hubiesen sido los alemanes quienes hubieran obtenido el resultado que nosotros logramos?

Se ha dicho que se cometieron faltas y se nos pregunta por las sanciones tomadas. No pueden pronunciarse aquí las sentencias, y si son necesarias se aplicará la justicia; que ha de ser igual para todos.

La disciplina no consiste sólo en la represión severa y despiadada, pues no se dirige a una nación en armas como a un ejército mercenario.

Es menester aligerar los sufrimientos de nuestros admirables soldados; desde hace tres años hemos llevado el fardo más pesado de la guerra y ha llegado el momento de examinar con nuestros aliados si no habría medio de repartir más equitativamente las cargas de la lucha.

La política seguida desde hace tres años fué una política de unión, dejando de lado todo cuanto podía dividirnos, y esta política ha sido un honor para el país.

Es que vamos a renunciar a esa política, mediante la cual aseguramos la paz social?

Alcemia, hoy más que nunca, necesita hacer la paz y no retrocederá a una paz para llevar la desmoralización a sus adversarios.

El presidente alude en este punto al descubrimiento de un cheque, por importante cantidad, de origen sospechoso, recibido por el administrador de un periódico parisiense.

A quienes consciente ó inconscientemente se esfuerzan en encaminarnos a la paz vergonzosa que Alemania desea, y que sería nuestro deshonor, yo les niego toda libertad de discusión.

Habla después de los asuntos de Grecia y dice que bastaba un poco de resolución para restablecer la unión en aquel país.

RUSIA POR DENTRO

La campaña contra Kerensky

La campaña contra Kerensky

Las ciudades finlandesas evacuadas

KOENIGSWUSTERHAUSEN 7 (11 noche).—Comunicado de Helsingfors que a solicitud del Comité representativo de Ulcaborg las tropas rusas allí acantonadas abandonaron la ciudad.

El que antes fué gobernador general de Finlandia, Sava, ha sido puesto en libertad, pudiendo salir de la fortaleza de San Pedro y San Pablo.

AMSTERDAM 7.—Comunica el Allgemeine Handelsblatt, de Estocolmo, que aumenta en San Petersburgo la influencia de los bolsheviks, resultando por ello cada vez más difícil la situación de Kerensky.

PETROGRADO 7.—Con motivo de la proclamación de la independencia de Ucrania, el Congreso nacional de Soviets ha abordado el examen de las cuestiones de nacionalidades.

El acuerdo votado por los delegados y soldados, continúa así plenamente la moción votada en el Congreso campesino, que aceptaba la creación de una República rusa sobre bases federales, y la concesión de la autonomía a Ucrania y Finlandia.

Canadá establece el servicio obligatorio

Suspensión de las exportaciones a Méjico

LONDRES 7.—Según un despacho de Washington al «Exchange Telegraph» el Gobierno americano ha comunicado al de Méjico que la exportación de trigo, harina, arroces, judías y otros artículos ha quedado prohibida.

Se hace una excepción para determinados casos, en los que se concederán permisos especiales.

OTTAWA 7.—El proyecto de ley de Servicio obligatorio ha sido aprobado en segunda lectura.

EL BLOQUEO

Dragaminas hundido

LONDRES 7 (oficial).—Un dragador de minas chocó con una mina el día 4 en el Mediterráneo, hundíendose.

KOENIGSWUSTERHAUSEN 7 (11 n.).—Estocolmo.—Hasta ayer noche han llegado a Gotingen 14 vapores suecos en total, tras un viaje sin novedad; durante el cual encontraron un submarino, que los dejó pasar libremente.

Burdeos.—Dice una noticia de la Agencia Havas, que a bordo de un vapor de pasajeros surto en el puerto es talló un incendio, que se preparó a las mercancías almacenadas en el muelle.

Berna.—Boselli recibió a una diputación de sicilianos que le entregó una solicitud urgente de medidas protectoras contra los submarinos en el estrecho de Mesina y en las aguas sicilianas.

PETROGRADO 8.—(Oficial).—Mar Báltico.—Una escuadrilla de hidroplanos enemigos efectuó un raid sobre la región de Zereh, en la isla Oesel y en la ciudad de Arensburg, arrojando 18 bombas sobre baterías, cobertizos y otras construcciones, sin causar ningún daño en ellas. Fueron tirados por nuestra Artillería naval y de costa, y desaparecieron rápidamente.

Mar Negro.—En la noche del 6 al 7, tres de nuestros «cutters» de gran velocidad, operando en el lago Rasin al Sur de la desembocadura del Danubio, desembarcando nuestras fuerzas, bajo el fuego enemigo, y apoderándonos de una ametralladora y un arma de Artillería, apresando a dos búlgaros y pasando a la bayoneta a otros doce.

Al regreso de nuestros «cutters», fueron atacados por un hidroplano, en el canal de Dranov.

ULTIMA HORA

Habla el Canciller

NAUEN 7 (12 n.).—El Comité principal del Reichstag prosiguió el sábado sus deliberaciones secretas sobre política exterior y sobre la situación militar. Asistió el Canciller imperial, con todos los secretarios de Estado, e igualmente estuvieron presentes el ministro de la Guerra y varios miembros del Consejo federal. Además de los miembros de la Comisión principal, asistieron varios diputados a las deliberaciones, como oyentes. En el curso del debate, en el que tomaron la palabra, además de los representantes de varios partidos, el secretario de Estado, Von Cappel, y el ministro de la Guerra, Von Stein, habló hacia el mediodía el Canciller imperial. A escuchar al Canciller asistió el Kaiser.

Acciones de Artillería en el Vodic

COLTANO 8 (4 t.).—Comunicado oficial italiano.—En el valle de Vallentina, durante la noche del 6 al 7, el enemigo intentó apoderarse de uno de nuestros puestos avanzados en el valle de Wurva.

El contraataque de nuestros refuerzos y el fuego de nuestras baterías obligaron al adversario a renunciar a su empresa.

En el resto del frente, las acciones de Artillería han sido más vivas, especialmente en el V.º día, donde hemos reaccionado violentamente y con eficacia contra una concentración imprevista del fuego enemigo.

El apresuramiento del Gabinete Dato para tomar esta medida le da aún mayor valor, y es una reparación que atestigua el buen deseo del Gobierno español de conservar las relaciones de amistad que le unen a los aliados.

El apresuramiento del Gabinete Dato para tomar esta medida le da aún mayor valor, y es una reparación que atestigua el buen deseo del Gobierno español de conservar las relaciones de amistad que le unen a los aliados.

El apresuramiento del Gabinete Dato para tomar esta medida le da aún mayor valor, y es una reparación que atestigua el buen deseo del Gobierno español de conservar las relaciones de amistad que le unen a los aliados.

El apresuramiento del Gabinete Dato para tomar esta medida le da aún mayor valor, y es una reparación que atestigua el buen deseo del Gobierno español de conservar las relaciones de amistad que le unen a los aliados.

Leyendo periódicos

Otra ilusión desvanecida.—La ofensiva rusa.

LE PETIT FARIENSIEN (Teniente coronel Rousset): «Los ecos de la batalla tan brillantemente empeñada por Broussiloff han sembrado el espanto hasta en Hungría, donde reclaman vuelven lo más pronto posible, para guardar las fronteras, las tropas enviadas recientemente sobre el frente occidental.»

LE MATIN (Comandante Civrieux): «El sector de ataque es, entre todos los del frente ruso, el más próximo a la capital de la Galitzia, objetivo primordial cuyo asedio levantaría en la nueva Rusia un entusiasmo invencible.»

En las horas críticas de las grandes convulsiones, la exaltación de las fuerzas morales debe, a veces, prevalecer sobre la seguridad de los cálculos estratégicos. Todos los generales célebres de la historia han sabido aplicar esta doctrina. Broussiloff, estimulando por una conquista resonante el espíritu de sus tropas, pertenece a esa escuela.»

LA VICTOIRE (Gustavo Hervé): «Se acabó el temor de la disolución del Ejército ruso. Se acabó el temor de ver la revolución rusa hundirse en la anarquía ó en las vergüenzas del pacifismo.»

Se acabó entre nosotros el contagio por el ejemplo desmoralizador de un Ejército amigo y aliado que fraterniza con el enemigo en lugar de combatirlo a muerte.

Se acabó la preocupación de nuestras tropas producida por la inercia del ejército ruso.

Leyendo periódicos

Se acabó, sobre todo, el tener sobre las espaldas, los ingleses y nosotros, el grueso de las fuerzas alemanas, y los italianos el grueso de las austríacas; será preciso que Hindenburg devuelva al frente oriental una parte de las divisiones alemanas y austríacas que están actualmente sobre otros frentes, si no quiere que le ocurran episodios desagradables en la zona de la Galitzia ó del lado del ejército rumano, que no tardará en entrar en danza siguiendo el ejemplo de los rusos.

«Hoy, 3 de Julio de 1917, podemos, al fin, respirar!»

LE TEMPS «Los rusos han suspendido su ofensiva en Galitzia; pero conservan las posiciones conquistadas rechazando los contraataques enemigos al Este y Sudoeste de Brzezany.»

Italia y Grecia. PERSISTENCIA «El pueblo griego ha manifestado con suficiente claridad el deseo de permanecer neutral. Inglaterra y Francia se equivocan si creen despertar el espíritu bélico entre los griegos por la causa de los aliados, con sólo enviar a Venizelos a la capital del reino. Es más fácil destruir a un Rey que llevar un pueblo a la guerra. Italia, de todos modos, se mantendrá en sus puntos de vista, no permitiendo al helenismo atentar contra sus intereses, bien en el Sur de Albania ó en el Mediterráneo oriental.»

TUBERCULOSOS! Probad Equilia y os fortaleceréis. En las boticas y al depositario en Madrid, E. Martín.

ZOTAL El desinfectante mejor para la ganadería y plantas. Hindenburg y Ludendorff en Berlín. Entrevista con el Kaiser. NAUEN 7 (12 n.).—El mariscal de campo Von Hindenburg y el general de Infantería Von Ludendorff han llegado a Berlín para tratar la situación militar con el Emperador. ITALIA POR DENTRO Voto de confianza al Gobierno. ROMA 7.—El Senado, después de tres sesiones de Comité secreto, ha votado por unanimidad una orden del día de confianza en el Gobierno.

La resistencia á la opresión

UN PUNTO DOCTRINAL

Altamente plausible nos parece que se trate de robustecer el principio de autoridad cuando se vislumbra peligro para la tranquilidad pública. En ciertas circunstancias a la causa del orden nos debemos todos y como enemigos de la patria debemos mirar a los autores de revueltas.

Más si se trata de exponer la doctrina de la Iglesia, es preciso considerarla en su contenido esencial como enseñanza permanente, que no está ligada a ninguna determinación de lugar ó de tiempo.

Después de la manera discretísima y ponderada como trató Balmes esta materia, y después de las enseñanzas de León XIII, toda confusión queda aclarada. El resumen que hace Balmes de este punto doctrinal es altamente luminoso. En tales extremos—dice el filósofo de Vich—gravísimos teólogos opinan que es lícita la resistencia; pero los dogmas de la Iglesia no descienden á estos casos; ella se ha abstenido de condenar ninguna de las opuestas doctrinas; en tan apuradas circunstancias la «no resistencia» no es un dogma. Jamás la Iglesia ha enseñado tal doctrina; quien sostenga lo contrario, que nos muestre una decisión conciliar ó pontificia que lo acredite. Santo Tomás de Aquino, el Cardenal Belarmino, Suárez y otros insignes teólogos conocían á fondo los dogmas de la Iglesia; y, sin embargo, consultó sus obras, y lejos de hallar en ellas esa enseñanza, encontraréis la opuesta.

La Iglesia no hace alegatos exclusivos ni en favor de la libertad ni en favor de la autoridad; no ve las cuestiones por un solo aspecto; hace obra de totalidad, de armonía integral. Así, después de enseñar repetidamente, á través de los siglos, que la ley injusta no es ley, y, por consiguiente, no obliga en conciencia; «á no ser tal vez—dice Santo Tomás—para evitar escándalo ó perturbación, motivo por el cual debe el hombre ceder de su propio derecho; después de defender los fueros de la libertad, inspirándose en aquel principio de San Isidoro «Rey serás, si fuerdes derecho», vela por la causa del orden reprobando en general las sediciones; pero sin llegar á imponer la sumisión en el caso de un despotismo sin freno.

Un ilustre escritor católico contemporáneo, el conde de Varelles-Sombrer, después de citar la Enciclica «Mirari vos», de Gregorio XVI, y la proposición 63 del «Syllabus», añade, precisando con claridad el actual estado de la cuestión: «Algunos escritores católicos han pretendido que Gregorio XVI y Pío IX, en estos actos célebres, han condenado de una manera absoluta el derecho de rebelión aun en caso de tiranía intolerable. Esta es una interpretación excesiva. Las circunstancias en las cuales han hablado Gregorio XVI y Pío IX, los motivos en que se apoyan, la finalidad que persiguen, todo demuestra que han querido condenar solamente la doctrina revolucionaria que atribuye al pueblo, so color de soberanía inalienable, el derecho de derrocar arbitrariamente los Gobiernos establecidos.

No han de comprender en sus palabras la teoría moderada según la cual en los casos extremos, los súbditos tienen el derecho de renunciar la opresión. Es á Rousseau, es á Lamennais á quienes han condenado, no á Santo Tomás, Suárez y Belarmino. Así, eminentes teólogos como Agri. Parisse, Balmes, Ventura, el canónigo Moulart, etc., en obras posteriores á la Enciclica «Mirari vos» ó al «Syllabus», no han vacilado en reproducir la doctrina de la Escuela (de la Filosofía escolástica). Y el mismo escritor recuerda que en las «Animadversiones» que acompañaban al «Schemata constitutionum dogmaticae de Ecclesia Christi» sometido á los Padres del Concilio Vaticano y en el cual se reproducían las enseñanzas de Gregorio XVI y de Pío IX, se declaraba que la condenación proyectada no comprendía la opinión de aquellos que entienden que, en caso de tiranía, el poder deja de ser legítimo y puede ser derrocado.

En cuanto á las Encíclicas de León XIII, si algún texto dudoso se encontrara en ellas, entendemos que se referiría al caso en que la rebelión no ofreciera ninguna probabilidad de éxito, como sucedía á los primeros cristianos, ó al caso en que de la rebelión hubieran de seguirse males mayores que los que con ella se trata de evitar. En la Enciclica «Libertas» enseña el gran Pontífice que la Iglesia no condena el que se quiera libertar: á su país ó del extranjero ó de un despotismo, siempre que esto se pueda hacer sin violar la justicia.

Más de una vez hemos procurado apartar al tradicionalismo del espejismo de la guerra civil, que consideramos imposible, y en ese tema pensamos insistir. Con mayor motivo en las actuales circunstancias habríamos de condenar cualquier intento sedicioso si existiera; pero no por eso hemos de considerar prudente ni oportuno que se acuda á las enseñanzas de la Iglesia extremando su alcance y dando pretexto á ciertas gentes para presentarla como enemiga de la libertad de los pueblos.

SALVADOR MINQUIJON

LOS AUTOMOVILES

Atronello gravísimo

En la calle de Zurbarán se hallaban jugando, á las nueve de la noche, unos cuantos niños, entre ellos Angel Saiz Muñoz, de nueve años.

Con la vertiginosa carrera que les es peculiar apareció por allí el automóvil número 6 de la matrícula de Pamplona. Los pequeños se apartaron para dejar el paso; mas Angel no tuvo tiempo de secundar la acción de sus amigos, y fue arrollado por el vehículo.

La pobre criatura, que habita en la casa número 68 de la misma calle, resultó con una extensa herida en la cabeza, dos costillas fracturadas, varias contusiones en distintas partes del cuerpo y conmoción cerebral y visceral.

El público se indignó en forma tal que de no haber, como lo hizo, el «chauffeur», mal lo hubiera pasado. Sin embargo, éste, del lugar del suceso, marchó á presentarse á la autoridad.

Angel, una vez asistido en la Casa de Socorro, pasó en gravísimo estado al Hospital de la Princesa.

FRUSLERIAS

Versos chinoscos

(Música de la Verbena de la Paloma)

Como el respeto mis labios cierra,
las cosas de la China-ná,
Chi-na-ná,
Chi-na-ná,
las cosas de la China-ná,
voy á versificar;
pues aunque diga de aquella tierra
que huele á chamusquina-ná,
qui-na-ná,
qui-na-ná,
por esa chamusquina-ná,
no me han de censurar.

Tierra es ésta
como caja de sorpresa
para infantil diversión,
que al apretar el botón,
en cuanto del muelle escapa,
salta de pronto la tapa
y aparece un figurón.
Aquel Imperio arraigado,
tantas veces secular,
con un carácter sagrado
para la grey popular,
de pronto vino á saltar
el día menos pensado,
sin poder remediar,
y á pesar
de su arraigo secular
y de su sagrado empaque
tronó como un triquitraque
¡que es tronar!

Fue un prin-tipe usurpador
que venció al Emperador
y le arrebató el Poder?
¿Fue un país conquistador
de aquellos que suele haber
que tienen fuerza mayor
para quitar y poner
Imperios á lo mejor?
No, señor.

Fue porque llegó un momento
en que sopló en China un viento
republicanizador;
y sopló de tal manera
que convenció á China entera,
de la noche á la mañana,
de que era republicana,
aunque antes no lo admitiera.

Produjo gran tremolina
el caso de zona ú zona,
y vió la raza latina,
lo mismo que la sajona,
una república en China
como cosa peregrina
y hasta un si es no es guasona.
Después el tiempo pasó,
cuando un buen día llegó
en el cual, sin saber nada
cuantos en China pensábamos
y ya lo considerábamos
más republicanizado,
el telégrafo nos cuenta
que la China, descontenta
del régimen anterior,
ya tiene otro Emperador.
Parece cosa de risa
que sin revueltas ni crímenes
se cambie así de regímenes
cual se cambia de camisa;
y, sin embargo, es muy serio
este mudar tan de prisa
de República é Imperio.
Quisá tan felices son
los chinos en su nación,
que en su alegría infantil
dedican la edad juvenil
al juego del a-li-món.

Al a-li-món, al a-li-món,
que va la cosa es pública;
al a-li-món, al a-li-món,
ya tenemos República.
Al a-li-món, al a-li-món,
que no es ningún misterio;
al a-li-món, al a-li-món,
ya tenemos Imperio.
¡Aun hay quien es de opinión
de que en el momento actual
aquella nación lejana
en parte es republicana
y en otra parte imperial.
Sabrosa combinación:
chico y chica, rimo son
la cerveza con limón
y el partido liberal
antes de su división.

CARLOS LUIS DE CUENCA

SEGUNDA PARTE

La Reina y la Cruz Roja El Rubicón

Perdóneme «Curro Vargas» si á su artículo «Como los hombres» me atrevo yo á añadir una segunda parte. El apunte del natural que el presento con tan enérgicos trazos es, desgraciadamente, copia de una realidad que no ignorar sino los que no quieren ver, ó sean los peores ciegos. Para combatir esa ceguera preciso es mover las voluntades, sacudirlas con la fuerza de la verdad y golpearlas con la dureza de los hechos. A ver si así se abren los cerrados párpados... Vamos á mi segunda parte. Versión de la primera, al femenino estilo, algo tiene de original, porque yo también «he visto» lo que á referidos voy, «hectoras mías».

No era suficiente de un kiosco, sino junto á un puesto ambulante de libros viejos, donde dos rapazas, como de trece ó catorce años, se comunicaban mutuamente la curiosidad despertada en sus almas por el título de un librojo seminuevo, cuya portada, chillona, ofrecía sus colores entre la pasta deslucida de una obra mística y el resobado cartón de un texto escolar. El título, en cuestión, era diabólico: una frase, formando con sus letras la malla por donde el demonio, escondido entre las páginas, asomaba no más que un cuernecito; en su punta, un lazo color de rosa. El primer lugar en que la novelucha se vendió fué un kiosco. Bastante barata, ¡quién lo dudal, para estar al alcance de cualquier estudiantillo, pasó de mano en mano hasta exhibirse sobre el tablado, en el grupo comprendido bajo el toscó cartel anunciador del misterioso precio... 25 centimos.

Reunido el capital de ambas rapazas, cogió una de ellas el folleto, y sus dedos volvieron dos ó tres hojas. O de entre los párrafos, al azar escogido, no se desprendía bastante «claridad», ó la venda de la ignorancia no había caído aún de los ojos de la moza; lo cierto es que, para mayor certeza, se atrevió á preguntar:

«¿Oiga, ¿es amorosa?»
—La respuesta del vendedor fué para ella completamente satisfactoria. Un momento después, las dos niñas caminaban muy despacio por la acera, juntando sus cabezas, inclinadas sobre el impreso. Aprendizas, quizá, de algún oficio, en aquel instante se ejercitaban en el aprendizaje de la ciencia del bien y del mal...
Declaro que si las hubiera visto alejarse, llevando entre sus manos un revólver cargado, no habrían sido tan grandes mi terror ni mi angustia. ¡Casi pensé en pedir socorro para aquellas criaturas, suicidas de la pureza de sus conciencias virginales! Pero, ¿quién?

Cerca de allí se paseaba un guardia. Aquel representante de la autoridad me da menor ó mayor cuantía; podría reprender y multar á quien arrojae inmundicias en la vía pública, al que á otro hiciese daño corporal ó de interés y hacienda. Para el robador de la inocencia no hay agente; al asesino del alma no hay guardia que lo prenda; no existe un cárcel donde pague su delito el autor del envenenamiento moral, el mismo que, impunemente, vuelca el esportón de basura en medio de la vía más céntrica, desde el kiosco que sale al paso al transeúnte de toda edad, de toda condición...

Y no es que falten leyes encaminadas á restringir esta clase de delitos contra la moral. Pero como tales leyes no se cumplen... y si alguna vez se aplican, sirven para dar mayor prestigio... Respeto por mi parte, la censura que, á veces, dificulta al periodista en su trabajo y priva al lector de las noticias cuando más vivo está el interés. Pero ¡cuán de agradecer sería que otro género de censura cortase las alas al genio maléfico, propagador del cuento insano y del periódico sugestivo! ¡Qué medida tan salvadora la que obligase al inmundo roedor de corazones á ocultarse bajo la tierra, donde debiera siempre estar y nunca salir! Ricardo Arago expresó un pensamiento que puede y debe llegar á ser un ideal: la conquista del kiosco. Si el ideal se convierte en objetivo, en ambición que cunda se propague lo bastante para organizar una Cruzada, ¡bien hayan los héroes que lleven á cabo la empresa! Arrebatado al enemigo las fortalezas desde donde disparan, lanzarle á lo lejos y obligarle á esconderse, no sería, precisamente, destruirle, pero mucho, muchísimo ganarían en decoro las poblaciones y en tranquilidad los padres, los maestros, cuantos, en fin, tienen obligación de velar por el bien de las almas confiadas á su cuidado.

SOLEDAD RUIZ DE POMBO

Villaza Pídale esta rica agua en hoteles, cafés y restaurantes. Representación: Bolsa, 10. T. 4.639.

SITUACION INTERIOR

Una huelga en Baracaldo

BILBAO 7.—En Baracaldo se han declarado en huelga 101 de los 106 obreros que trabajaban en la fábrica de tubos del Sr. Castillo.

No hay colación.

BARCELONA 7.—En la reunión celebrada por los obreros cilindreadores han sido rechazadas algunas de las bes propuestas por los patronos, siquiere, por lo tanto, el conflicto en igual situación.

No obstante la decisión de los obreros, se abrirán las fábricas el lunes próximo, admitiéndose al trabajo cuantos huelguistas quieran volver á él.

En vista de la actitud de los huelguistas del ramo de agua, rechazando las proposiciones que fueron aceptadas por la Comisión de huelga, el gobernador ha decidido que, desde el lunes próximo, se atienda con preferencia á garantizar la libertad de trabajo.

La humanitaria institución de la Cruz Roja, que, establecida en España desde el año 1864, el mismo año del Convenio de Ginebra, por el que fué fundada, prestó tan beneméritos servicios, á pesar del abandono oficial en que hasta ahora la han tenido los Gobiernos, entró en una nueva fase de su vida merced á la iniciativa de los Reyes Don Alfonso XIII y de su augusta esposa, quienes, penetrados de la importancia de su benéfica labor y ante el ejemplo grandioso que esta caritativa institución está dando en el curso de la guerra europea, atenuando en lo posible sus males, salvando vidas y mitigando dolores, concibieron el proyecto de reorganizar la Cruz Roja Española, prestandole su valiosísima cooperación y un más eficaz apoyo oficial que el que había disfrutado.

Dictose con este fin el Real decreto de 16 de Enero de 1916, de bases para esta reorganización; y concedida por la segunda de estas bases la autoridad suprema á Su Majestad la Reina, por delegación de Su Majestad el Rey, puso la augusta señora al servicio de esta magna obra todo el calor de sus caritativos sentimientos, todos los impulsos de su bondad inagotable.

Se conservó la división, existente con anterioridad, de Sección de señoras y Sección de caballeros; pero dando á una y otra mayor independencia y distinta organización, necesarias dada la diferencia de sus oficios.

Encargose la dirección de la segunda á un comisario regio, siempre bajo la suprema autoridad de Su Majestad la Reina; y del régimen de la Sección de señoras se ocupa personalmente la augusta dama, con un desvelo y una asiduidad reveladoras de su magnánimo corazón.

Este desvelo consiguió que ya en 28 de Febrero último se aprobara la constitución del Cuerpo de Damas Enfermeras, el programa de los exámenes teóricos y prácticos y el reglamento de recompensas; en 4 de Abril, el reglamento orgánico de este Cuerpo, y en 5 de Julio, el reglamento provisional de hospitales.

El extraordinario desarrollo que, al amparo del entusiasmo de la Reina, adquirió esta obra, obligó á la creación de una oficina, de cuya organización se encargó el secretario Sr. GORDAN, inspector general. D. Rafael Gordan de Warehouse, quien, desde el año el mayor afán, ha instalado la oficina en su propia casa, cediendo para ella, á más de su trabajo, cuantos elementos le ha sido posible facilitar.

En un lindo domicilio de la calle Alcala Galiano, donde habita el Sr. Gordan de Warehouse, hemos visitado la oficina, pudiendo apreciar la exquisita amabilidad del dueño de la casa y la admirable organización de conjunto y de detalle con que se llevan los trabajos.

Allí hemos visto, en registros, libros, ficheros, y «dossiers», cuantos datos y antecedentes fueran precisos para la más minuciosa información.

Todo nos fué expuesto y amablemente explicado por el Sr. Gordan, secundado por sus tres inteligentes auxiliares—entre ellos una encantadora señorita—, facilitando nuestra labor.

Hasta el día de nuestra visita, el número de damas asociadas era de 4.089, que forman las 107 Juntas constituidas, y las 11 que están en periodo de formación; y ya en ese día—y han pasado tres—habían ingresado doce solididades.

También el Cuerpo de damas enfermeras, á pesar de su reciente constitución, se nutre rápidamente, porque ya son 38 las que han terminado sus estudios teóricos y prácticos; 132 las que están pendientes del examen práctico, que harán el próximo otoño, y se preparan exámenes teóricos en San Sebastián, Melilla y Santa Cruz de Tenerife, para el mes de Agosto, y para el curso de Octubre tienen matriculas hechas y pedido el nombramiento de profesores, 42 Juntas provinciales.

De las 33 damas enfermeras que hoy existen, la que menos ha presenciado 20 operaciones, ayudando á las seis últimas.

Ahora se trata de la fundación de hospitales, y será el primero el de Ceuta, para el que el excelentísimo Cardenal Primado ha cedido el de Jesús y María, que fundó el Cardenal Albornoz, Arzobispo de Toledo, para la asistencia de cautivos cristianos.

El segundo se fundará en Madrid, y en ambos prestarán asistencia—llegado el caso—las caritativas damas que á tan hermosa obra se han dedicado.

No se crea que por lo reciente de la constitución del cuerpo de enfermeras no ha dado ya sus frutos. Con motivo de la guerra de Africa han podido ejercer su humanitaria labor, defendiendo los bienes de su caridad, algunas de estas damas. Basta ver la hoja de servicios de la asociada número 236, señora doña Francisca Melgar, para admirar los relevantes que ha prestado á la causa de la humanidad, por los que ha merecido las siguientes recompensas: medalla de Africa, cruz blanca del Mérito Militar, medallas de plata y oro de la Cruz Roja y la del Puente Sampayo.

Estas distinciones se otorgan con sujeción al estrecho reglamento, que ya hemos citado.

La admisión de asociadas, mediante solicitud, despacho de títulos y de discretivos y toda clase de ordenes y decretos es ordenado directamente por S. M. la Reina, con quien despatcha frecuentemente el Sr. Gordan, habiendo semanas en que ha habido despacho los seis días, por espacio de hora y media.

Un rasgo simpático de la augusta presidenta es el siguiente:

Manda Su Majestad, que al fallecimiento de una dama asociada, se destruyan las tarjetas del fichero americano en que figura su nombre, excepto

la del registro general, que se conserva para que el día de la fiesta de la Inmaculada Concepción, Patrona del Instituto, se diga una Misa en sufragio de las almas de las difuntas, durante la que estas tarjetas estarán colocadas lo más cerca del Cáliz que la rúbrica permite.

Visitando la oficina se admira la inmensa labor que significa la perfecta organización que se ha logrado.

Basta decir, para comprender su importancia, que en un año se han despachado 13.000 cartas, y desde la fundación se han firmado 1.560 oficios.

La contabilidad se lleva de un modo riguroso.

Las Juntas rinden sus cuentas el 31 de Diciembre, que envían, en Enero, á la Asamblea general con todos los justificantes, v. una vez examinadas, se devuelve el duplicado con el conforme.

Dará una idea de lo rápidamente que se abre paso y prospera esta obra la consideración de que, fundada la Asociación con dos mil pesetas, que adelantó S. M. la Reina, tiene ahora más de doscientas mil, de las que existen ciento cinco mil en la Tesorería Central.

Todo esto que exponemos maravilla y sorprende por su grandeza y por ser obra de una mujer, aunque esta mujer sea Reina y tenga un nobilísimo corazón.

JOSE DE LA GUEVA

La algarada liberal

«Algarada» tituló un diario de la mañana al cima que hoy reina en el partido liberal, y la verdad es que casi no merece la pena de tomarla en serio, sobre todo después de las conclusiones con que finalizó la reunión celebrada en el Círculo Liberal, las cuales vamos á examinar.

En la primera de dichas conclusiones se protesta de que se antepongan las personas á las ideas. Nos parece muy bien esa protesta, sobre todo tratándose de liberales que, desde tiempo inmemorial, no han hecho otra cosa más que posponer las últimas á las primeras.

En la segunda se propone una Asamblea monstruo, que no sabemos dónde se podrá reunir si: cuden á la convocatoria todos los llamados, que son los senadores y ex senadores, diputados y ex diputados á Cortes y provinciales, concejales y ex concejales, en fin, media España. Es de suponer que, dado lo aficionados que somos los españoles á los discursos y á las grescas, se van á reunir en Madrid, en viaje de erección, una infinidad de señores que no verán desfrutadas sus esperanzas protervas, pues habrá chules.

En la conclusión tercera se anuncia la confección de un programa del partido. ¡Qué ilusión!

Sería la primera vez que pudieran entenderse innumerables personas congregadas para aprobar un programa. Se necesita desconocer la psicología de las muchedumbres para creer en la posibilidad de que vengán á un acuerdo estas en una Asamblea.

En la conclusión cuarta se hace la rotunda afirmación de que, en política internacional, «debe seguirse la orientación señalada por Romanones» en su célebre mensaje al Rey. Esta afirmación lleva inherente el gran balaceo de los organizadores de la Asamblea, porque la mayoría de los asambleístas no está conforme con dicha orientación. Esto no quiere decir, empero, que muchos de los reunidos dejen de ser romanonistas, porque sin Romanones no volverían la mayoría de ellos á ser senadores ni diputados ni concejales. Aquí se ve surgir el «fulanismo», á pesar de la conclusión primera.

Dentro de esta misma afirmación se propone el saneamiento del sufragio... Sanear el sufragio bajo la batuta del conde de Romanones? ¡Qué ridículo! No por decir qué chulo, es esto! Se levantarían de sus tumbas todos los cadáveres que votaron por arte de espiritismo en patrullas de empleados municipales (barrenderos, faperos, etc.), para soltar una terrible carcajada si un Gobierno presidido por Romanones anunciase el saneamiento del sufragio.

En la afirmación (B) de la misma conclusión se reconoce que el problema regional es un hecho de la realidad política española; y este problema es precisamente el menos estudiado por el conde, el cual, dicho sea entre paréntesis, no lo conocerá nunca porque le tomó cierta invencible antipatía.

En la conclusión quinta se dispone que se comunique todo esto y algo más al conde de Romanones, á quien, por lo visto, le van á entregar una papaleta hecha diciéndole «para gobernar, esto has de hacer»... ¡Vano empeño! El conde, además de travieso, es muy testarudo, y jamás se dejó dominar por nadie, desde su más tierna infancia. Es inútil é inocente creer que Romanones va á enmendarse ahora. Seguirá haciendo «su política» de escuchar intrigas caciquiles, fomentándolas cuando las considera necesarias, para gobernar á su manera, esto es, quitando y poniendo enemigos y amigos, respectivamente, en los cargos ambicionados por los que los necesitan para satisfacer apetitos y pasiones individuales... y á la pobre Patria, que la parte un rayo. ¡Y aun hay quien sueña en que vuelva Romanones, después del célebre, memorable y patriótico documento que el día 1 de Junio se hizo público en Barcelona, produciendo en todos los ámbitos del país un ansia de regeneración que no admite ya el imperio de los viejos y podridos resortes políticos!

UN EX DIPUTADO EX LIBERAL

Arrellanados indolentemente en sillones de paja, y bebiendo de vez en vez un sorbo de cerveza, contemplábase, en Rosales, el desfile de pascentes...

La fronda protegía nuestras espaldas contra el viento, duro y arremolinado, que hacía cabecear los árboles, haciendo el follaje maravillosa cortina de ramas y de hojas que tiznaba la luz de oro del sol, que se iba hundiendo, como un globo de fuego, entre nubes de ópalo y zafiro. Tiene esta hora del crepúsculo yo á lo sé qué misteriosa fuerza introvertiva: es un «algo» indefinible é impreciso que arrulla nuestras almas y las echa á volar por los benditos mundos de la evocación y del ensueño... Y cuando nuestro pensamiento se eleva muy alto ó se va muy lejos por esas dos sendas, que forman una sola en cada vida, y que se llaman el pasado y el porvenir, las lenguas empujadas, y los ojos, aunque de par en par abiertos, nada, en realidad, ven, ni nada miran... De esa traza permanecemos los dos no poco tiempo: inmitablemente separados, estando juntos; ajenos el uno al otro; cabalgando cada cual en el hipogirio de sus pensamientos, de sus ilusiones, de sus esperanzas y de sus anhelos...

Unos enamorados, una pareja generosa de felicidades arrancó á mi amigo esta exclamación triste, y más que triste, envidiosamente admirativa:

—¡Dichosos ellos!

—¿No lo eres tú?—le interrogué, mirándole los ojos, para que no me es camoteara la respuesta.

—¿Yo?... ¿Y tú me lo preguntas?—

—¿Te lo he preguntado porque creí siempre que lo eras!

—Mi amigo ha sonreído con esa amarga y desolada sonrisa de los fracasados.

—¿De modo que tú me creías dichoso?... ¿Tienes razón; la felicidad, como la desgracia, usan careta! ¡Se la ponemos nosotros mismos!... se la ponen las apariencias!... ¡Qué mas dá! ¡El caso es si desistamos por el mundo, vivir esa vida odiosa de la eterna simulación y la eterna mentira! ¡Coul esa careta yo soy dichoso, ó por lo menos, no soy un aventurero! ¡Sin el antifaz que por derecho propio me corresponde te lo diré de una vez: soy, me reconozco, un desgraciado, un perfecto fracasado en la realización de mi ideal y de mi vida!

Y aquí, quedamente, con el gesto melancólico y esa mirada vaga, mortecina, que espeja un cansancio espiritual grande y un rendimiento de la voluntad en la lucha sin tregua consigo mismo, el fracasado de la ilusión y la felicidad hubo de confarme una triste historia... historia, por desgracia, harto vulgar y que viene muy bien á los infinitos hogares donde el matrimonio, más que cielo de santas venturas, es anticipo de ultraterrenas expiaciones... La cruz expiatoria de este forzado ó galote del himeneo es una mujer, una inadaptada y peor preparada para las reanudas del vivir conyugal. Mujer que supo de todas las incontinencias, impuestas por una absurda educación; el piano, las cuatro labores de para tantas, el francés á medias, el diseño de unos monigotes ó florecitas á lápiz, y, mejor que todo esto, el coqueo de la frivolidad adorado al capricio, ley suprema y tiranía de no pocas mujeres. Ni habito de ahorro, ni noción de lo que vale el dinero y de cómo aconseja la prudencia que se invierta, ni sombra de esas virtudes, quizás prosaicas, pero que, indiscutiblemente, son necesarias á la mujer que quiere ser esposa y que quiere ser madre: las virtudes caseras, el entrenamiento y el dominio de las «realidades» del hogar... Esta inadaptada que en vez de recrearse en su hogar, lo odia, porque como lo comprendo, porque gravita sobre su inutilidad con torturante peso, ha roto dos felicidades, ha tronchado dos vidas: la de ella y la del hombre con quien, en santo é indisoluble lazo, se unió. El derroche, el desorden económico, el no saber dirigir una casa ni lo que una casa es; la incompatibilidad de gustos y de aptitudes, que no son las aptitudes y los gustos que forman «la mujer de su hogar», ha determinado una verdadera imposibilidad de vivir, un pavoroso amontonamiento de obstáculos, de dificultades, de angustiosos problemas económicos, que á su vez agostan toda flor de dicha y de alegría, poniendo en las almas hieles, desesperanzas y aun infierno de zozobras y de penas...

—Esa es mi «felicidad»!—baibucó mi amigo al concluir sus dolorosas é íntimas revelaciones.

Y al cabo de una pausa muy triste, y buscando con el mirar las lejanías, tan en sombras como su corazón, me dijo lentamente:

—Dichosos ellos, sí, que aún no han pasado el Rubicón matrimonial!

—¿Y si en la orilla opuesta siguen siendo felices?—interrompí.

—¿Y quién sabe lo que nos vamos á encontrar en... la otra orilla?

CURRO VARGAS

(Prohibida la reproducción.)

13. MONTERA 13.—MADRID

JOVERIA, PLATERIA Y RELOJERIA

Vida de Oro López

Antes López Hermanos. Casa fundada en 1857. Teléfono 4.305. Acreditada por sus precios y novedades.

MADRID.—13, MONTERA, 13

Prensa católica

se vende en el kiosco de la calle de Buenos Aires, de Bilbao.

El Gobierno contesta á los parlamentarios catalanes

La Asamblea extraoficial de parlamentarios sería un acto sedicioso

Según Dato, el problema quedó resuelto en el Consejo de ayer. Llegada del general Marina.—Los catalanes piden que se convierta á estas Cortes en constituyentes

CONSEJO DE MINISTROS

A la salida.
Terminó el Consejo á las ocho y media, y el presidente manifestó á los periodistas que se había resuelto en el asunto planteado por los parlamentarios catalanes; pero que no daba la solución á la publicidad hasta hoy, que facilitará una nota para evitar erróneas interpretaciones. En esa nota se exponerán los fundamentos de la resolución.

Se tomaron los siguientes acuerdos:
GRACIA Y JUSTICIA.—Proponer á S. M. la conversión del título de marqués de Santa Elena, en ducado, con la misma denominación.

Arreglo parroquial de la diócesis de Huesca.

Aprobar el reglamento sobre organización y procedimiento administrativo de la Subsecretaría.

INSTRUCCION PUBLICA.—Arrendamiento de un edificio, en Cádiz, para Biblioteca y Museo Arqueológico.

HACIENDA.—Distribución de los fondos del mes.

Varios expedientes fijando el capital por que han de tributar algunas Sociedades extranjeras.

LOS CATALANES

BARCELONA 7.—Dicen de Peus que, al pasar por dicha estación el tren expreso en que iban á Madrid los delegados de la Asamblea, salió á saludarlos el Ayuntamiento, en virtud de un acuerdo consistorial adoptado en una sesión que se celebró el efecto.

BARCELONA 7.—Los parlamentarios que acudieron á la Asamblea, y que aun siguen en esta capital, se muestran pesimistas sobre el resultado de la visita que los delegados harán hoy al jefe del Gobierno, opinando que éste no accederá á la petición de la convocatoria de Cortes.

Sábase que ya han empezado los trabajos preparatorios para la reunión de los diputados y senadores de toda España, que se acordó en la Asamblea para el próximo día 19.

Se está buscando un local que tenga condiciones para la reunión, ya que se necesitaría mucho tiempo para disponer el Salón de Ciento, y tampoco se quiere utilizar un teatro. En principio se ha pensado en el local del Centro autonomista de dependientes de comercio, que es muy capaz y dispone de salones independientes para la reunión de las distintas Comisiones.

En cuanto á los demás detalles para la próxima reunión, los parlamentarios guardan la reserva más absoluta, estimando que se ha entrado en un período ejecutivo cuya tramitación no debe trascender al público.

—Aprovechando su estancia en esta capital con motivo de la reunión parlamentaria, los diputados liberales catalanes han celebrado una reunión para cambiar impresiones sobre el pleito de la jefatura del partido. Acordaron por unanimidad no inmiscuirse en la cuestión, abstenerse de votar á ningún jefe y no reconocerlo como tal si á su vez él no reconoce la autonomía de Cataluña y la admite para llevarla á efecto.

OTRAS NOTICIAS

Los romanonistas.

Ayer la Comisión designada por la Asamblea celebrada en el Casino Liberal hizo entrega al conde de Romanones de las conclusiones votadas en dicho acto.

El conde de Romanones dijo á los comisionados que le satisfacía en alto grado hubiesen sido aprobadas dichas conclusiones que, en su entender, respondían á las necesidades del presente y que él estaba dispuesto á defenderlas con todas sus energías.

La situación política.

El Consejo de ministros celebrado ayer tarde en la Presidencia revistió gran importancia política. Tema principal de la deliberación de los ministros fué las conclusiones votadas en la Asamblea de parlamentarios catalanes. ¿Qué contestación se acordó dar á esas conclusiones? El Gobierno, por boca del Sr. Dato, dijo que hasta hoy no se conocía.

Quizá la contestación dependa de una conferencia que hoy celebre el Sr. Dato con el general Marina, que hoy llegará á Madrid.

Algunos políticos con quienes hablamos este madrugada, creían que el Gobierno trataría de contestar con evasivas. A esto alegaban muchos que no son los diputados catalanes gentes á quienes fácilmente se pueda engañar.

Se decidirá el Gobierno á disolver el Parlamento?

Esto no deja de tener sus quebras.

Quizá el resultado sea la dimisión del Gabinete Dato, á quien muy bien pudiera substituir algún prohombre conservador, que lograría formar un Gabinete de concentración conservadora.

Sea de ello lo que fuere, lo único cierto y positivo es que el Gobierno se encuentra en un callejón sin salida y en la necesidad de resolver lo que proceda sin plazo dilatado, tanto más cuanto

El día de hoy

CONTESTANDO A LOS PARLAMENTARIOS CATALANES

Nota imperantísima.

El presidente del Consejo no despacha con S. M. por la festividad del día. Después de acudir a la estación á esperar al general Marina, fue á la Presidencia, donde facilitó á los periodistas la siguiente Nota:
«En el Consejo de ayer, el presidente dió cuenta á sus compañeros de la visita que acababa de recibir de los señores Abadal, Giner de los Ríos y marqués de Mariano, comisionados por varios diputados y senadores de Cataluña para entregar al Gobierno las conclusiones que fueron votadas en la reunión que el día 6 se celebró en el Ayuntamiento de Barcelona. El ministro de la Gobernación expuso, acto continuo, los antecedentes de este asunto, dando lectura á los telegramas cambiados con el gobernador civil de Barcelona, y examinó después, con el detenimiento que el caso merece, los diversos aspectos de la cuestión que al Gobierno se plantea.

No desconocen los hombres que forman el actual Ministerio que las peticiones de Cataluña, en lo que toca á la aspiración legítima, en que la acompañan otras regiones españolas, de encontrar facilidades para el desenvolvimiento de su vida administrativa y económica, merecen la atención especial de quienes quieren cumplir y cumplir deberes de previsión y justicia que se imponen á todo gobernante, y no creen necesario traer á la memoria de los que formulan ciertas demandas, que en el partido conservador encontraron siempre simpática acogida, mientras se mantuvieron dentro de límites de prudencia, las ideas genuinamente regionalistas. No creen tampoco que en Cataluña se haya olvidado que un Gabinete presidido por quien preside el actual y formado casi por los mismos hombres, dictó, afrontando posibles responsabilidades, el decreto que estableció la Mancomunidad.

Las conclusiones que los señores comisionados, á que antes se hizo referencia, entregaron al presidente del Consejo se sintetizan en una petición y una notificación, que escalonadamente se formularán.

Por la primera se pide al Gobierno «la inmediata reunión de estas Cortes», para que las mismas, «en funciones de constituyentes», deliberen y resuelvan sobre la organización del Estado y la autonomía de los Municipios, y «deca solución inmediata al problema militar», y á los que las circunstancias actuales plantean con apremio inaplazable para la vida económica de España.

En el primer Consejo que, bajo la presidencia de S. M., celebró el Gabinete actual, su presidente tuvo ocasión de declarar que, apreciando las responsabilidades todas del momento en que la carga del Poder venía sobre sus hombros, no precipitaria la disolución de Cortes, por si circunstancias exteriores ó interiores, cuya apreciación sólo al Gobierno corresponde, le movieran á reunir para servir grandes intereses nacionales. Después de esta declaración, sucesos notorios, que no hay por qué subrayar ni detallar ahora, hicieron más difícil la actuación enérgica y fructífera de las mayorías parlamentarias, aunque el Gobierno no duda, haciendo la debida justicia á las personas ilustres que tienen la dirección de las diversas fracciones, y en cuanto á alguna de ellas, se le ha hecho ya manifestación terminante y expresa, de que contaría con su concurso si en cualquier momento se viera obligado á convocarlas por necesidades supremas del Estado. No se aparta, pues, el Gobierno del propósito que, desde el primer instante indicó, y admite la posibilidad de realizarlo, si el caso llegara; pero no puede avenirse, en modo alguno, á que personas que ni gobiernan, ni dirigen, ni tienen la misión constitucional de hacerlo, cualquiera que sea su número y calidad, le substituyan en el ejercicio de facultades que se reserva por entero ejercitar en el momento en que lo crea conveniente y oportuno, sin fijar de antemano plazo para ello, ni menos consentir que se le fije por quienes no tienen derecho alguno para intentarlo.

En cuanto á la notificación que el segundo acuerdo contiene, y que consiste en declarar que si no se obtiene del Gobierno la inmediata convocatoria de las Cortes se hará invitación á todos los diputados y senadores españoles para reunirse en Asamblea en Barcelona el 19 del corriente, el Gobierno entrega por entero á la opinión pública española, de cuya sensatez y clarividencia está completamente seguro, el juicio que tal intento merece. Con él se desconoce e infringe el artículo constitucional que sólo al Rey, con el consejo de su Gobierno responsable, otorga la prerrogativa de convocar, reunir, suspender ó disolver las Cortes, y el llevarlo ad-

lante y procurar su realización constituiría un acto verdaderamente sedicioso, definido y castigado en diversos artículos del Código penal.

Fía el Gobierno, por tanto, en que la inteligencia, la cultura y el patriotismo que ha de suponer y supone en los que anuncian el propósito de hacer esta convocatoria y procurar la reunión de esa Asamblea, concluirán por imponerse á otro género de pasiones y por estorbar otras anheladas que no pueden permanecer ocultas por mucho que se intente disimularlas; pero si esta esperanza resultare defraudada, el Gobierno anuncia desde luego que, consciente de todos sus deberes, sabrá cumplirlos con absoluta seriedad, pero con entera y resuelta firmeza.

Esta Nota ha sido ya comunicada á los comisionados Sres. Abadal, Giner de los Ríos y marqués de Mariano. Comentando este caso, dijo el señor Dato que espera que se asista de la celebración de esta Asamblea, por estar seguro del patriotismo de los que visitan la toga del legislador.

El general Alfau.

El general Alfau estuvo en la Presidencia del Consejo cuando aun no había llegado á dicho departamento ministerial el Sr. Dato.

Fué vano nuestro intento de arrancar alguna declaración al general. He venido, para asuntos particulares, á ver al subsecretario de la Presidencia, y como le hablémos de los momentos actuales, nos dijo:

—Yo no sé nada; estoy en la parte de allá; lo único que lamento es que todos no piensen en español cuando las circunstancias á ello nos obligan.

Restituyendo dos noticias.

Dijo el jefe del Gobierno que había leído en la Prensa algún comentario al aplazamiento del viaje del Sr. Besada.

No ha habido tal, porque este señor no pensó nunca marcharse antes de dos ó tres días, y por lo tanto, los comentarios carecen de fundamento.

También negó el Sr. Dato que sea verdad la afirmación que se hace con referencia á los Sres. Alba y Burell, de que el opuso su veto á la apertura de las Cortes bajo el mando del marqués de Alencázar.

—Yo no pude oponer ese veto—dijo—porque no estaba facultado para ello, y el Gobierno no me hubiera hecho caso. Siempre he reconocido que eso es una facultad de Gobierno, y que á él compete la apreciación de la oportunidad de abrir ó cerrar las Cortes.

Lo que sí dije fué que no juzgaba que aquella era ocasión propicia, y que si yo hubiese sido Gobierno, no las hubiera abierto.

La labor del Gobierno.

Hablando de los problemas actuales, dijo el presidente del Consejo que el Gobierno se dedica ahora á una labor económica y de reconstitución, dentro de los límites de la ley de Autorizaciones, que espera que ha de ser bien recibida por la opinión, por responder á los anhelos del país.

Llegada del general Marina.

A las diez y media de la mañana llegó en el expreso de Barcelona el capitán general de Cataluña, Sr. Marina.

A esperarle acudieron el presidente del Consejo, el ministro de la Guerra, el capitán general de Madrid y el general Bascaran.

Conferenciaron en el andén, por espacio de media hora, marchándose luego el Sr. Dato con el general Echagüe, el general Marina con el general Bascaran y el ministro de la Guerra con sus ayudantes.

A las doce y media fué á la Presidencia el general Marina, y de allí, con el Sr. Dato, marchó al ministerio de la Guerra, donde conferenciaron largamente con el general Primo de Rivera.

Dice Giner de los Ríos.

El Sr. Giner de los Ríos, al tener conocimiento de la contestación que el Gobierno da á las conclusiones redactadas en la Asamblea de Barcelona, mostró su extrañeza, sobre todo, de que el Gobierno considerase factiosa la reunión convocada para el día 19.

Los regionalistas.

Los senadores regionalistas, señores Abadal y Rahola acudieron á primera hora de la tarde al Congreso.

Preguntados por los periodistas acerca de la contestación que ha dado el Gobierno á las conclusiones de la Asamblea de parlamentarios catalanes, dijeron: «La actitud del Gobierno en este asunto nos produce gran extrañeza, y no alcanzamos á comprender cómo puede considerar factiosa la Asamblea que convocamos para el día 19.

Si los senadores y diputados liberales pueden reunirse para ventilar un pleito de jefatura, no vemos por qué no podemos reunir en Barcelona á los diputados y senadores de la nación, para tratar asuntos de vital interés para España.

Nosotros aceptamos el reto del Gobierno, y con toda serenidad acudiremos á la Asamblea del día 19.

Se nos acusa de separatismo, y nosotros somos los únicos que en estos momentos tenemos la vista puesta en el supremo interés de España.

Petición de los alguaciles

Quieren que se les aplique la ley de autorizaciones

DE GRACIA Y JUSTICIA

Una Comisión de alguaciles ha visitado al ministro de Gracia y Justicia para pedirle que se les aplique la ley de Autorizaciones.

El Sr. Burgos les rogó que especificaran por instancia sus peticiones y después estudiaría el modo de complacerlos.

DE GUERRA

Destinos.

El «Diario Oficial» publica propuesta de destinos de oficiales de Infantería.

Residencia.

Se autoriza para que fije su residencia en esta corte, de cuartel, al teniente general Aznar.

Gratificación.

La de efectividad se concede á los comandantes de Artillería D. Pedro Torrado y D. Antonio Torner.

Escuelas prácticas.

Se dispone que á la de los regimientos de Artillería asista un oficial de cada Arma, que serán designados por los capitanes generales.

Abono de tiempo.

Se da efecto retroactivo al Real decreto de 1 de Diciembre de 1915, que concede el abono á las fuerzas que sirven en Rio de Oro.

Autorización y tarjeta militar.

Se dispone se admita el uso de las mismas en las líneas de ferrocarriles que explote el Estado y en los secundarios y estratégicos con garantía de interés.

DE GOBERNACION

Telegramas oficiales.

VALLADOLID 7.—Ha quedado solucionado el conflicto pendiente entre los obreros ferroviarios de la línea del Mediodía á Zamora y la Compañía.

OVIEDO 7.—Llegaron á un acuerdo los representantes de la Compañía de los ferrocarriles económicos y el Sindicato de Obreros Ferroviarios.

Estos han depuesto su actitud, retirando la amenaza de ir á la huelga.

CADIZ 7.—Se ha solucionado el conflicto pendiente entre la Compañía de Tranvías y la del Gas.

VASCONGADAS

Botadura de un vapor en Bilbao

Grave accidente en Vitoria

BILBAO 7.—En los astilleros de la Constructora Naval ha tenido lugar la botadura del primer vapor construido en aquellos talleres. Se llama «Cende de Zubiria»; desplaza 4.000 toneladas, y se utilizará para el servicio de Altos Hornos.

Asistieron al acto las autoridades y muchas personalidades.

Fué madrina del nuevo buque la condesa de Zubiria.

Pronunciaron discursos el alcalde de Sestao, el presidente de la Diputación, un representante de los astilleros del Nervión y el conde de Zubiria.

En breve se terminarán los buques «Marqués de Chivarrir», de igual tonelaje que el anterior, y «Alfonso XIII», de 15.000 toneladas, con destino á la Trasatlántica.

VITORIA 7.—A las cinco de la tarde ocurrió un lamentable suceso en la calle de la Libertad. El obrero Agapito Mendiburu, que se hallaba descargando madera, tuvo la desgracia de que uno de los tablonos le cayese encima, causándole una gravísima herida en la cabeza.

DE CANARIAS

Fuego en el «Valbanera»

Grandes daños y pérdidas

LAS PALMAS 7.—Ha podido quedar extinguido el fuego iniciado ayer á bordo del vapor español «Valbanera», de la Casa Pinillos, que, procedente de Barcelona y Cádiz, se dirigía á la Argentina.

El crucero «Cataluña» fué el que prestó los primeros auxilios.

Anoche salían las llamas por la parte de proa del buque.

La de popa se halla casi hundida.

La mayor parte de la carga, tomada en Barcelona, y que la componen aceites, pieles y saos de legumbres, se halla averiada.

Otra muy importante parte del cargamento ha sido destruida por el fuego.

Las pérdidas son de mucha consideración.

El buque será atracado hoy en el muelle de Santa Catalina, donde se le descargará totalmente con objeto de practicar en él un detenido reconocimiento, no pudiendo, mientras tanto, continuar el viaje.

—Siguen apareciendo en estas islas enormes cantidades de maderas, propias para construcción, y gran número de bultos con mercancías que han debido hallarse flotando bastante tiempo, pues todos traen adheridos muchos mariscos.

Clausura de la Semana Municipal

Discurso de Cambó

DE BARCELONA

BARCELONA 7.—Una Comisión de catedráticos y médicos, presidida por el doctor Martínez Vargas, ha marchado en el expreso de Francia para visitar el frente francoanglobelga y realizar estudios.

Se encuentran en Barcelona los ingenieros industriales que han terminado en Madrid la carrera este año. Al frente de ellos vienen varios de sus profesores, entre otros, el Sr. Artiano. Visitarán varios Centros industriales. Sus compañeros de Barcelona les han obsequiado con un «clunch».

BARCELONA 7.—Se ha celebrado la sexta y última sesión de la Semana Municipal, hablando los Sres. Sanz y Buigos acerca de los recursos de alzada; D. Marcelino Domingo, sobre repartos vecinales, y el Sr. Cambó, tratando acerca de la falta de libertad y autonomía de los Municipios.

Jamás he creído—dijo—en los propósitos del Estado de remediar los males de las Haciendas locales, y seguiré dudando, mientras se considere intangible la Hacienda del Estado.

«Continuación recomendó á los congresistas no fiasen nunca en vanas promesas y esperen más en modificaciones que no se harán esperar, pues hasta el Senado—añadió—dejará de ser lo que ahora es el día en que sean realidad las Cortes constituyentes.

Esperamos—terminó diciendo—en las soluciones que nos darán estos momentos trascendentales de la política española; pero no perdamos tampoco el tiempo, preparémosnos para el día en que los Municipios sean escuchados.

Seguidamente se aprobaron las conclusiones y el acto terminó con un discurso del alcalde en pro de la sana hermandad de los Ayuntamientos españoles.

Esta noche concurrirán los congresistas á una función de gala, que en su honor se celebrará en el Palacio de la Música Catalana.

BARCELONA 8.—Todo el interés de la opinión pública está concentrado en la contestación que dé el Gobierno á la Comisión de parlamentarios catalanes que se encuentran actualmente en Madrid. Un diario de la mañana llama «la atención de las autoridades... (Corta la censura).»

—El senador liberal Sr. Forgas ha escrito una carta á los Sres. Groizard y Villanueva, reconociendo la jefatura política del conde de Romanones. La Juventud liberal ha escrito á este una carta manifestándole que esperan sus órdenes y que le prometen permanecer fieles á su lado.

Por virtud de las actuales circunstancias, se ha suspendido la fiesta de la Patria, que proyectaba celebrar la Juventud Valencianista.

El gobernador de Gerona ha dirigido una circular á los alcaldes de la provincia, ordenándoles que hasta el día 20 del actual le remitan un estado con la relación de las cosechas. De no hacerlo así, anuncia que les impondrá una fuerte multa.

—Los electores del distrito de Torroella de Montgrí se reunirán el día 15 del corriente en Berges, para escuchar las manifestaciones del diputado inspector general de Enseñanza, señor Fournier, en que éste ha de dar cuenta de su gestión. Después será obsequiado con un banquete.

—Los pescadores de Calafell han extraído del mar... (Interrumpe la censura).

—Anoche se celebró en el Tibidabo el banquete con que fué obsequiado el subsecretario de Bellas Artes de Francia. Este anunció que en París se celebrará una Exposición de artistas españoles antiguos y modernos, con el fin de estrechar los lazos de amistad entre ambos países.

—Hoy han comenzado á salir para sus respectivas poblaciones los asambleístas no catalanes. (Nota.—La censura se muestra implacable, no dejando transmitir las noticias ya censuradas en Barcelona.

Espanoles detenidos

El cambio de régimen

El catedrático de Sevilla Sr. Jaén ha recibido el siguiente despacho:

«Ruegole encarecidamente gestione ministro Estado despacho solicitudes remitidas ayer con oficio Gobierno civil de Vitoria, por Candelo, Andrés Maestre y Lucas Márquez, cuyos hijos han sido presos por las autoridades portuguesas, que los consideran prófugos del Ejército portugués, siendo así que tienen justificada su nacionalidad española como vecinos de la Codosera, partido judicial de Alburquerque (Badajoz).»

DE CHINA

El cambio de régimen

LONDRES 7.—Despachos de Pekín dan cuenta de la situación, que es en aquel país en extremo grave.

Las provincias se niegan á acatar al nuevo Emperador, y se ha constituido ya en Nanking un Gobierno provisional, que ha proclamado al gobernador Nank-chang para la vicepresidencia de la República china, confiándosele interinamente las funciones de presidente.

En la capital, la situación es también alarmante: los trenes salen de Pekín atestados de viajeros; por las carreteras y caminos huyen las familias enteras hacia Tien Tsin.

Las de San Fermín en Pamplona

SERVICIO TELEFÓNICO

PAMPLONA 7.—A las diez de la mañana comenzaron las fiestas de San Fermín.

Después de la función religiosa salió la procesión, con la imagen del Patrono de Navarra. Presidió el señor Obispo, acompañado del gobernador civil y del Ayuntamiento en corporación.

De las regiones vecinas á Navarra han llegado muchísimas personas para asistir á la primera corrida de toros.

Por la tarde ocurrió una lamentable desgracia. El tranvía de Irati atropelló y mató á un individuo llamado Ignacio, natural de Palencia.

Se cree que es un tratante en ganados.

BILBAO 7.—Los navarros han celebrado la fiesta de San Fermín. A la madrugada, los gaiteros recorrieron la capital, tocando diapas.

A las nueve de la mañana, numerosos miembros de la colonia, precedidos de los gaiteros y de una banda de música, se trasladaron á la iglesia de San Vicente, mártir, de Abando. A las nueve y media salió la procesión, que recorrió la plaza de Trueba.

A las diez hubo Misa solemne, predicando el canónigo de Vitoria D. Carlos Lorea, que hizo el panegírico del Santo.

A mediodía hubo un banquete en el hotel Torrontegui, presidiendo el presidente de la colonia navarra con los de la castellana, alavesa y aragonesa.

Entre las adhesiones figura una, muy expresiva, del presidente de la Diputación, Sr. Sota, que no pudo concurrir al acto.

Al final brindó el P. García, que había celebrado la Misa por la mañana. Recogió los brindis anteriores y dijo: «Creéis que no hay nada nuevo que añadir á estas demostraciones? Pues yo tengo que decir: ¡Viva Navarra católica! ¡Viva Vizcaya católica! ó, mejor, refundir estos vivas en uno sólo: ¡Viva España católica!»

Estas aclamaciones fueron unánimemente contestadas, y el P. García escuchó calurosos aplausos.

Por la tarde hubo una velada teatral en los Campos Eliseos, y, al anochecer, un baile en los jardines del mismo coliseo.

AYUNTAMIENTO

¿Una defraudación?

Grave denuncia

Ha sido nombrado juez, para esclarecer una denuncia formulada ante el Sr. Prádo y Palacio, el primer téniente de alcalde Sr. De Bies.

Según el denunciante, hace algunos meses que numerosos jornales de obreros de Vías Públicas municipales han venido siendo cobrados por quienes no tenían derecho á ellos, realizándose una defraudación de muchos miles de pesetas.

El alcalde ha ordenado se instruya rápidamente el oportuno expediente para, si los extremos denunciados se comprueban, imponer un castigo ejemplar.

Saneamiento de viviendas.

El alcalde, de acuerdo con los arquitectos municipales y el director del Laboratorio municipal, ha dispuesto que á la mayor brevedad sean saneadas numerosas fincas que actualmente son en absoluto inhabitables.

Hablando de este asunto, decía ayer el Sr. Prádo y Palacio que está dispuesto á prohibir la explotación de toda finca en que no se realicen las obras necesarias.

Orden plausible.

Con objeto de evitar la mala costumbre que los muchachos tienen de subirse á los topes del tranvía, el alcalde ha ordenado se imponga una multa de cinco pesetas á los padres de los que sean sorprendidos por los guardias municipales.

Pago de alquileres.

Por disposición de la Alcaldía Presidencia, los dueños de los locales ocupados por escuelas municipales, pueden hacer efectivos en la Tesorería de la Villa los alquileres correspondientes al segundo trimestre del año actual.

DECIMA SESION

LA DIPUTACION PROVINCIAL

Presidida por el Sr. Soria, se celebró la décima sesión de las acordadas en este período.

Se dió cuenta en el despacho ordinario de una comunicación del Club Madrileño, de la Habana, remitiendo mil pesetas para ser distribuidas en partes iguales entre las acogidas del Colegio de la Paz que bordan el estandarte con el escudo de Madrid, donado por la Diputación á dicha entidad, acordándose agradecer el donativo, publicarlo en el «Boletín Oficial» y comunicarlo al Centro donante.

Acordóse aprobar una moción del Sr. Soria para solicitar del ministro de la Gobernación que se exceptúe el subsidio para adquirir los materiales necesarios para instalar la red telefónica provincial.

Después se aprobaron la mayor parte de los asuntos que figuraban en el orden del día, y entre ellos un referente al Tribunal que ha de juzgar los ejercicios de oposición á plazas de médicos de guardia supernumerarios, constituido por D. Enrique Isla, D. Juan Bravo, D. Isidoro Gíel, D. José Sánchez Corvisar, don Francisco Viguera, D. José Collado, don José Goyanes, D. Francisco R. Sandoval, D. Adolfo Hinojar y D. Sinfirino García Mansilla, los seis primeros como vocales, y los cuatro últimos como suplentes.

Se dió lectura á dos proposiciones de Sr. González Rojas, relativas á la incompatibilidad de un funcionario y al traslado del Hospital á Alameda. Fueron tomadas en consideración tras amplio debate.

CRONICA DE SOCIEDAD

Santa Amalia.
El 10 serán los días de las marquesas de Albedra, Sardaña y Busanavista. Condesa viuda de Andino. Baronesa de Troncoso. Señoras de De Carlos, Caminhal, Díaz, Gómez, Lamas, Cubillo, Campos, Alonso Calmenares, Oñate, Arroyo, de la Cueva (D. Fernando), González Vial (D. Eduard), Cabello Lapiedra (D. Xavier), viudas Nocedal, Altruna, Cabanilles y Corral. Señoritas de Corral y Heredia y López.

El ex ministro Sr. Gimeno. Les deseamos felicidades.

Natalicio.
La distinguida consorte de D. Romualdo Montolio y Méndez de San Julián (Aurelia Belda) ha dado a luz, con felicidad, un niño.

Enfermos.
Lo están, aunque por fortuna no de gravedad, la respetable señora viuda de D. José de Aldecoa y D. Manuel Rosillo. Deseamos el pronto restablecimiento de los pacientes.

Bodas.
En breve se celebrará la de la bellísima angélica de Argente con el ilustre marqués de Vallecarriz y de Castrillo.

La novia es la señorita Cristina Osorio y Marín, hija de D. José y doña Narcisca, condes de la Corzana, y hermana del duque de Alburquerque, esposo de doña Inés Díez de Rivera y Figueroa y de don José Osorio y Morny, que lo es de la marquesa de Marín.

El novio es D. José Fernández de Villaviecho y Crooke, hijo del finado D. José y de doña Emilia y hermano de doña Emilia, doña Josefina, marquesa de Marzales, esposa de D. Leopoldo Laríos; doña Margarita, que lo es de D. Manuel Gamero Civico, D. Enrique, D. Manuel, don Luis y doña Isabel.

La semana entrante tendrá lugar la de la preciosa señorita Consuelo de Mata y Regañeros, hermana política del ex ministro liberal Sr. Burell, con el distinguido abogado D. Juan Centeno.

Veranearán.
En Vichy, la duquesa de Pinohernoso y su hijo, D. José José Seoane y Roca de Togores; en San Sebastián, el comisario regio del Canal de Isabel II, conde de Esteban Collantes; y su preciosa hija María.

Viajeros.
Han salido: Para Pendueles, el conde de Santa Engracia y familia, y la condesa viuda de Mendoza Cortina y la suya; para Elche, los condes de Luna; para San Sebastián, S. A. R. el Príncipe Raniero, marqués de Aldama, duques de Viana y Villaviecho, de las Torres, los condes de Torre Arias, de Oliva y familia, el marqués de Peñañal y la suya, D. Enrique Alba y la suya, el embajador de la Argentina, D. Marco Avelleda; D. Alfonso Díaz Agero y señora, el marqués de Villabragima y familia, D. Mariano López de Ayala y la suya, D. Ramón Lizasoain y la suya, los condes de Aguilera y de Atarés, doña Luisa Silveira, D. Francisco Caballero, vizcondesa de Ros; para Biarritz, D. Juan Centeno y familia; para La Coruña, nuestro querido compañero D. Lorenzo Valdes y Fernández Caceredo; para Logroño, D. Amos Salvador y familia; para León, D. Amos Salvador y Carreiras y la suya; para Irún, D. Miguel Granja y la suya; para la suya; para León, D. José Jesús de Valdelellas y la suya, y D. José Jesús de Valdelellas y familia; para D. Agustín de la suya; para Puenterrabía, señora viuda de Escoriaza y marqués de Santo Domingo y familia; para Portugalete, D. Juan Gandarías y familia y D. Luis Salazar y la suya; para Puzos, D. Darío Bugallal y la suya; para Reñosa, D. Antonio Rodríguez Cabezon; para Blascos, el marqués de Peñañal y familia; para Pulpis, los condes de la Algalda; para Villarrobledo, doña María Teresa Barnuevo; para Cercadilla, los marqueses de Medina; para Santander, D. Enrique Inclán y familia, y D. Felipe Gómez Acebo y la suya; para Marnes la Coquette, las marquesas de Vistabella y viuda de este título; para Comillas, el marqués de Monteflorido; para Cañada, D. Pedro Bonell; para Llanes, marqués de Argüelles y familia; para Murillo, el ex ministro señor La Cierva y la suya.

Traslados.
Se han trasladado: De Toledo a Alcalá de Henares, D. Víctor Marín Blázquez; de Alcalá de Henares a Aralla, D. Luis Alonso Manuero; de Valencia a Montcaño, D. Manuel Lull; de Lesmaña a Salamanca, D. Miguel Sánchez Morán; de Madrid a Tineo, D. Nicolás Muñoz Prieto; de Burgos a Logroño, D. Gabriel Vazquez y Font; de Martos a San Clemente, D. Lorenzo Barriosa Negro; de Solsona a Balpuig, D. José Capdevilla; de Lérida a Lugo, el conde de Villas Boas; de Castropol a Pesoz, D. Antonio Murias Alonso; de Almadévar a Brto, D. Clemente Dup; de Pineda 4 Arenys de Mar, D. José Morall; de Valencia a Torrente, D. Manuel Aparisi.

EL ABATE FARIA.
BORGOS DEPÓSITO VINOS. Cruz, 12. Tournaí, Prast. Sucesores V. VAZQUEZ y Coloniales más acreditados.

Gran Hotel de Roma San Sebastián.
Este Hotel, nuevamente restaurado, posee todos los adelantos modernos. Ascensor, calefacción central, cuartos de baño y duchas en sus habitaciones e independientes.

Agua caliente y fría en todos los cuartos. Comedor y salón en la planta baja.

Está situado a cien metros de la Avenida de la Libertad. Cocina francesa y española. Teléfono 1.084.

CALLE DE GUETARIA, 9

HIPICAS Reunión de Primavera de 1917

El incremento rapidísimo que la afección a las carreras de caballos ha tenido en nuestra Patria, puede, mejor que con palabras, demostrarse al resumir brevemente lo acontecido en la última reunión de nuestro Hipódromo, uno de los más brillantes que recuerdan los incondicionales de este hermoso deporte.

En ella, como en todas las anteriores, las pruebas militares han dado una de sus más simpáticas e interesantes notas, y es, por lo tanto, de justicia que de ellas tratemos en la primera parte de este brevísimo y desahogado resumen, teniendo en cuenta para él las dos carreras militares corridas en el Real Hipódromo de Aranjuez, ya que tanto por lugar como por fechas caen dentro de nuestra reunión primavera.

Anotaremos 12 pruebas reservadas a caballos militares, de las cuales seis admitieron a toda clase de caballos; dos se reservaron a los caballos nacionales, y cuatro fueron para los saltadores, siendo dos de vallas y dos esteeple.

La cantidad asignada para premios fue la de 15.000 pesetas, superior a la consignada en años anteriores, aunque en verdad no nos quepeña, si tenemos en cuenta los caballos de primera fila que ahora salen en estas carreras a la pista.

De ellas correspondió la mayor parte al estúpido saltador «Epsilon», que, jineteado por Botín, ganó los dos primeros premios de la carrera de vallas (una, con 88 kilos) y el de «steeple», fijo, batiéndolo en el handicap, por una cabeza corta, «Pirote», al cual daba la friolera de 28 kilogramos.

El cruzado «Mela» sigue en triunfos al caballo de Botín, ganando dos de las tres carreras en que tomó parte, y entrando a un cuello corto del vencedor en el «Premio Dato», batiendo a varios de pura sangre y demostrando la buena forma en que se encuentra.

«Allera», a pesos iguales, bate a «Babeca» sobre 2.400 metros en el «Premio Horeno», alcanzando, además cuatro segundos puestos, dos en saltos y otros dos en lizas, en Aranjuez, llegando el segundo día del Real Hipódromo tan pegado al ganador que su clasificación hizo trabajar a los jurados y comisarios.

«Dolomite», con dos primeros premios, acusa la mano de sus preparador y su jinete; y «Pirote», el veterano caballo de Fernando Primo de Rivera, da la nota simpática, ganando un «steeple» y logrando otros cuatro premios en su «reprise» en el Hipódromo, después de sus visitas a la pista de concurso y a la Escuela española.

«Mr. d'Amorceur» cumple su cometido venciendo en la carrera «Militar» de inauguración y ganando otros tres premios, y «Salanio» y «Babeca» logran también entrar en esta reunión por la puerta de los ganadores, y consiguiendo «Colis Postado», «Veronese», «Vigilancia» y «Amapolo» premios de menor importancia, no teniendo igual fortuna «Ambre Antique», «Vélite», «Cyranos» y «Sibul», del que, en verdad, no podemos aventurar juicio alguno por haberle visto sólo en una prueba en que, además de luchar con pura sangre importados, salió a la pista aun no recuperado de una larga enfermedad.

Estas son, a grandes rasgos, las hazañas de los caballos militares que nos nos pareciera habíamos terminado de referir si no citásemos los nombres de jinetes que, como Botín, Sánchez Ocaña, Bohorques y Usatarre, siempre han sabido conducirlos a la victoria.

PLEYS

Para la Cruz Roja de Alemania y Austria-Hungría

La rifa de los tres cuadros que los pintores Sres. D. J. G. Bazeta, y D. R. Zubiaurre han tenido la amabilidad de poner a la disposición de la Cruz Roja de Alemania y Austria-Hungría se verificará el día 11 de Julio, rigiéndose por el sorteo de la Lotería Nacional de dicho día.

Los cuadros serán adjudicados a los tres billetes onyos tres últimos números iguales a los tres premios mayores de la Lotería Nacional, en el orden en que han sido entregados, es decir:

Primer premio, el cuadro de D. J. Moreno Carbonero.

Segundo ídem, íd. íd. de D. J. G. Bazeta.

Tercer ídem, íd. íd. de D. R. Zubiaurre.

Como el número de billetes para la rifa es únicamente de 300, se tendrá en cuenta que, caso de que las tres últimas cifras de los premios de la Lotería Nacional sean de 301 a 999, habrá que deducir 500 tantos, otorgándose el premio al billete cuyo número sea el que resulte de la operación; es decir, el uno de los premios es el número 26.809, el premio de la rifa correspondiente al número 309.

En Madrid y en Pamplona

La boyada de anoche

Anunciar una corrida de toros para comenzar la etapa nocturna, era de creer que habría un lleno; pero no fue así, la entrada, muy floja. Por la sustitución de Relampago por la verónica de «Quién sabe!» Lo cierto es que el público no respondió, no obstante los precios tan reducidos.

El alumbro del redondel, se nos antoja anoche, más potente o más numeroso, el caso es que se distinguía con toda claridad hasta los más pequeños detalles de la lidia.

Seguramente que en la próxima nocturna, en la que, según rumores (como cuando hay crisis), reaparecerán Charlot y Llapisera, la entrada será mayor, cosa que al fin tiene su explicación, toda vez que de toros es sabido que un toro, por bravo, codicioso y noble que sea, por la noche pierde enormemente estas condiciones, por lo que la lidia se hace aburrida, pesada, sin lucimiento; en cambio, una mojiganga, siempre hace salir, su único y primordial objeto, el público, no advierte esas diferencias tan notables que en las corridas serias se notan.

EL GANADO.—Desde luego, y por la razón antes anotada, es casi seguro que la corrida que presentasen los herederos de Sánchez, hubiese resultado, si no aceptable, cuando menos, pesadera. Dos toros, el tercero y cuarto, ambos bravos en negro, eran mansos en grado sumo; otros dos, negros, con bragas del primero y listón el segundo, que cumplieron como un buey y regularmente, respectivamente. El quinto, castaño aldinero, muy bonito de lámina, fue el único que se portó como bravo... en relación con sus hermanos. El sexto, castaño, quiso competir con el tercero en lo de saltar la valla; pero no llegó a las doce veces que éste, con toda limpieza, lo hizo. Fueron fogueros del primero, el tercero y cuarto; esta mientras se desarrollaba una bronca «extra» al usa de tanda.

En total tomaron once varas, mataron cinco peones y gasaron seis atravesamientos sin averías.

En los dos últimos tercios mostráronse respetuosos, dando huidas, en las que atropellaban cuando por delante había, y tirando hachazos de cuidado. ¡Bien por los de Sánchez!

CHOQUITO DE BEGONA.—Aparece en sustitución de Julio Gómez, por haber sufrido éste una «pampe» jugando al fútbol, al tirar un «penalty» o un «corner», que el «referente» pitó. ¿Ustedes han entendido esto? ¡No! Pues me ocurre lo propio; pero dicen que esto es poco menos que la luz, de claro que está.

Pues bien; Rufo se portó como los buenos, muy valiente y trabajador; consiguió dos ovaciones al matar al primero y quinto, que lo hizo con todas las «consideraciones», como si se tratase de toros en vez de bueyes. En el tercero, un bicho que no igualaba por nada del mundo, lo entró varias veces, a paso de banderillas, saliendo una de ellas suspendido y volteado.

En quintos, muy oportuno; remató varios toros del testuz.

SILVETTI.—Por vez primera vi ayer trabajar a este torero; y, francamente, esperaba ver algo. No obstante, dado lo infernalmente malos que resultaron los bichos, se portó bien en el segundo y cuarto, a los que despachó con valor y tranquilidad; pero en el sexto se descompuso y tuvo sus asomos de pánico, terminando con un puñalón infame.

También en quintos hizo algo bonito, de rodillas, rematando bien Veroniqueando, lo hizo algo movido y sin recoger lo suficiente, por lo que no resultó todo lo vistoso que debió ser la faena.

Veremos en otra, con mejores toros, lo que hace.

LAS CUADRILLAS.—Trabajaron de firme, sobre todo, en banderillas, el formidable Sordo, que puso un par enorme, y el sobresaliente, Julio Marquina, que preparó muy bien y estuvo colocado siempre.

Durante la lidia del sexto, al dar un recorte el Ahijao, le remató el bicho, metiendo la cabeza en el callejón, derribándole, y pasando a la enfermería con ligeros contusiones y algo comocionados.

Y, por hoy, nada más... hasta luego, que veremos lo que hacen Hipolito, Nacional y Méndez con los seis de Arribas que hay «catalogados».

JOSELE

En Pamplona

(CRONICA TELEGRAFICA)

PAMPLONA 7 (720 t).—Reina en esta capital una animación enorme.

El encierro de los toros que han de correrse con motivo de las fiestas se verificó sin novedad, presenciándolo un inmenso gentío.

La primera corrida se celebró con una entrada excelente. Al desfilar las cuadrillas estalló una pita dedicada al Gallo. No hubo ni aser, ni rava, ni nada.

Los toros de Guadales fueron estrechos, de poco poder y desiguales. El primero, blanco, topón; bravo el segundo, el tercero y el cuarto; el sexto se dobló al hierro, y el otro fué muerto, por ciego, o con poco aumento, debido a sus famulosas existencias y porque limita la ganancia a lo más indispensable.

NICOLAS MARIA RIVERO, 11.

CONCURSO de bandas

ZARAGOZA 7.—Con motivo de las fiestas de Pilar se celebrará en esta población un concurso de bandas, pudiendo concurrir las de Aragón, Navarra y Rioja.

Los premios son muy importantes, y se dividen en dos categorías, siendo las piezas de concurso, respectivamente, «Fantasía morisca» y «El primer día feliz».

AGUAS DE GESTONA

Higado, estomientos, estómago y mareos. Precio: 1,25 en farmacias y droguerías.

Las casas baratas

Ayer se publicó una Real orden anunciando un concurso para distribuir el primer 50 por 100 de las 235.000 pesetas señaladas en los presupuestos para subvencionar la construcción de casas baratas.

El Ministerio de la Gobernación distribuirá esta cantidad después de oír el informe de las Juntas de Reformas Sociales y de Fomento y construcciones de casas baratas.

Las Sociedades cooperativas que quieran tomar parte en este concurso presentarán sus solicitudes hasta el 31 del corriente a las Juntas de Fomento de casas baratas, y donde éstas no existan a las de Reformas Sociales, acompañando los documentos que señala la ley.

UN AVISO

A los obreros españoles

Siendo frecuente que por emisarios de los que explotan la paciente industria siderúrgica en Chile se invite a trabajar en ella a los obreros españoles idóneos en la misma, con el fin de que no sean objeto de engaño, el señor cónsul de España en Valparaíso desea llegue a conocimiento de nuestros compatriotas que, aparte de tener que luchar con la aversión de que les han de hacer objeto los obreros subalternos chilenos que han de trabajar a sus órdenes en laminar el hierro, a fin de evitar los efectos de la carestía de la vida en el país, con relación al jornal que han de percibir, han de tener en cuenta la clase de moneda que se ofrece para su pago.

El peso chileno no equivale al duro español, sino que más bien a la peseta española, a no ser el peso chileno de 18 pesetas, que es oro, o su equivalente en papel correspondiente a la peseta oro, con su premio por el valor de este.

SUCESOS

Accidente de trabajo.
El capataz José Tamargo Suárez, de sesenta y cuatro años, se produjo heridas en la pierna izquierda y en la frente y contusiones en el antebrazo izquierdo, trabajando en las obras de la Neuropsiquiátrica.

Muerte repentina.
Frente al Museo de Pinturas fué encontrada, muerta, Rosa Rodríguez Fernández, de setenta y seis años, que vivía en Caracas, 15; soñó.

Al parecer, la muerte fué natural.

Atropello.
Un carro de Administración Militar arrolló, en un cuartel del Pacifico, a Mariana Pérez Nieto, de nueve años, domiciliada en la calle de Uceda, 41 (Puente de Vallecas).

Sufrió una herida contusa de cuatro centímetros de extensión en la ceja derecha, contusiones en el pómulo de igual lado y en la oreja, y varias erosiones.

Guiaban el vehículo el cabo Pedro Frías Soría y los soldados Clemente Coronado y Benigno Araña.

La lesionada pasó a su domicilio.

Y va de intoxicaciones.
Con pescado en malas condiciones, adquirido en una Pescadería Coruñesa de la calle de Bravo Murillo, 25, se intoxicó de algún cuidado Pilar Martín Martín, de once años, domiciliada en Jaén, 10, segundo de izquierda.

No sabemos con qué demonios confundió el petrolo de una botella Dorinda Díaz Pérez, que vive en Rodas, 10, principal, pero lo cierto es que tomó unos tragos y tuvo que pasar a la Casa de Socorro.

Constantino Señoriz Méndez, de cuarenta años, jornalero, se intoxicó juntamente con sus dos hijos, Celestino y Emilio, de ocho y cuatro años, respectivamente, por haber tomado leña en la creencia de que era un purgante.

Un robo.
De la bohardilla de la casa núm. 18 de la calle del Ave María, y fracturando un baño, se llevaron unos ladrones ropas y efectos, que valen 500 pesetas, pertenecientes a doña Gaudiosa Ruiz Pérez, vecina de la finca.

Peticiones de las cigarreras

Frente al edificio de la Presidencia del Consejo de ministros se situó ayer tarde un grupo compuesto por unas sesenta cigarreras, de las cuales se destacó una Comisión de siete que manifestaron sus deseos de entrevistarse con el jefe del Gobierno.

Las cigarreras fueron recibidas inmediatamente por el subsecretario, marqués de Santa Cruz, ante quien reiteraron su deseo de conferenciar con el presidente, y entonces el Sr. Dato salió del Consejo, recibiendo en el acto.

Las comisionadas expusieron entonces sus quejas sobre el trato que reciben del director de la Fábrica de Tabacos, y pidieron que se mejorase en cuanto sea posible la clase de tabaco en que trabajan, y que se les aumenten los jornales en un 10 por 100.

El Sr. Dato atendió deferentemente a las cigarreras, y les prometió que desde el día 1 de Agosto percibirán el aumento de salario, y se pondrán en vigor las demás mejoras solicitadas.

Las comisionadas quedaron muy satisfechas del Sr. Dato, y dieron cuenta de su gestión a sus compañeras, que proclamaron en aplausos y vivas al presidente.

HONRAS FUNEBRES

Los Milicianos Nacionales

Ayer mañana se celebraron, en la iglesia de San Francisco el Grande, solemnes funerales en memoria de los milicianos españoles.

Organizó el acto, como todos los años, la Sociedad de Milicianos Nacionales, que preside el general D. Fernando Primo de Rivera.

La ceremonia duró una hora, dando comienzo a las diez y media.

En la nave central, próximo al altar mayor, se alzaba un severo túmulo, al que daban guardia soldados del regimiento de León y milicianos, con sus respectivas banderas.

Presidieron el acto el general Anazaril, el tesoro de la Sociedad de Milicianos, D. Abdón Gómez; el capellán, Sr. Berrocal, y el inspector, Sr. Campos.

Al acabarse el acto, situáronse en la acera de la iglesia todos cuantos constituyeron la presidencia, desfilando ante ellas el regimiento de León y los milicianos, con sus correspondientes músicas y banderas.

La concurrencia la formaban representaciones militares y civiles y muchas damas.

Dirigieron después los milicianos al Ayuntamiento, para dejar sus armas, yendo a continuación a la calle del Siete de Julio, que estaba adornada con banderas, colgaduras y gallardetes.

Bibliotecas públicas de Madrid

Servidas por el Cuerpo facultativo de Archiveros, Bibliotecarios y Arqueólogos.

HORARIO DE VERANO

Sociedad Económica de Amigos del País, de ocho a una.

Instituto Geográfico y Estadístico, de nueve a una.

Escuela de Veterinaria, de nueve a una.

Facultad de Medicina, de ocho a una.

Escuela Central de Artes e Industrias, de ocho a dos.

Museo de Reproducciones Artísticas (excepción del mes de Agosto, que se dedica a la limpieza), de nueve a doce.

Facultad de Farmacia, de ocho a una.

Filosofía y Letras (Instituto de San Isidro), de ocho a dos.

Sanín-Botánico, de once a una.

Escuela Superior de Arquitectura (a excepción de la segunda quincena de Agosto, que se dedica a la limpieza), de ocho a una.

Biblioteca de Derecho (Universidad Central), de ocho a dos.

Museo Arqueológico Nacional (a consulta de libros requiere la previa autorización del jefe del Museo), de diez a doce.

Museo de Ciencia Natural, de nueve a una.

Escuela Industrial (San Mateo), de los meses de Julio y Septiembre, de ocho a dos. El mes de Agosto, por razón de limpieza, de ocho a doce.

Academia Española, de nueve a una.

Academia de la Historia, de diez a uno.

Archivo Histórico Nacional, de siete a una.

Escuela Nacional de Sordomudos y Ciegos, de diez a dos.

Ministerio de Hacienda, de nueve a dos.

Biblioteca Nacional, de ocho a dos.

Biblioteca del distrito de Chamberí (nuevo de Roma, núm. 2), de seis a once de la noche.

Biblioteca del distrito de la Inclusa (frente de Toledo, núm. 9), de seis a once de la noche.

En estas dos últimas, los domingos, de diez a doce.

El Derecho, la Civilización, etc.

El «Morning Post» publica un telegrama de Washington en el cual se dice:

«El senador Knox, hablando en la Alta Cámara sobre el proyecto de control de los viveres, ha dicho, dirigiéndose a las naciones neutrales: «Aquellos que no están en nosotros, están contra nosotros. En una lucha como ésta, la presión económica, política y moral sobre los neutrales es un arma que debemos tener en cuenta.»

Casido Martínez y Hermano

ALMACEN DE PANOS. MAYOR, 16. ÚLTIMAS NOVEDADES. PRIMERA CASA en gabardinas, driles y frescos. PRECIOS DE FABRICA.

Pastillas de café con leche de los «Pirineos»

Fábrica en Guernica (Vizcaya).

LA BERIA

Bujías estéricas. Jabones modernos. Envid siempre esta acreditada marca. Bravo Murillo, 20, Madrid. Tel. 2.171.

SELLO INSTANTANEO YER

SELLO INSTANTANEO YER

DOLOR DE CABEZA

JAQUECAS, NEURALGIAS, DOLOR, REUMÁTICOS, ETC.

REGISTRADOR SOENNECKEN

Universalmente conocido por su mecanismo sólido, de palanca automática, que permite colocar ó retirar rápidamente cualquier papel sin alterar el orden de los demás.

El índice es de fuerte papel cuero, y las tapas de cartón duro con lomo de tela.

TAMAÑOS Y PRECIOS

	Con funda	Pesetas.	Con funda aumentada.
Para cartas comerciales 31 por 22 centímetros.	2,25	0,70	
Para cartas particulares ó cuartillas 24 por 21 centímetros.	2,00	0,60	
Para documentos folio 26 por 20 centímetros.	2,60	0,90	

L. ASÍN.—Preciados, número 23.—MADRID

COÑA CABALLERO

MANZANILLA MAGARENA.

DOS PRODUCTOS QUE HONRAN A ESPAÑA

Termas de Molinat de Larranza

VIZCAYA

Estación en el ferrocarril de Bilbao a Santander.

Enfermedades de nutrición, artrismo, reuma, gota, anemia y convalecencia. Aplicaciones eléctricas. Diatermia. Alta frecuencia.

Abierto del 15 de Junio al 15 de Octubre.

Reuma, Gatarros, Cálculos, Neurastenia.

Termas Pallarés

(Sociedad Anónima.)

Alhama de Aragón

Informes, Eoles, 2 (antigua Bolsa). Teléfono 17-69.

PARA EL SEÑOR ALCALDE
La calle del Príncipe de Vergara

Señor alcalde: Hay en Madrid una calle, la del Príncipe de Vergara, que por el trato desigual de que se la ha hecho objeto por parte del Ayuntamiento constituye el más acabado símbolo del tradicional nepotismo que preside nuestra administración municipal.

La parte más concurrida y habitada de la calle es la que yace en absoluto abandono. Tal ocurre en el espacio comprendido entre la plaza de Salamanca y la calle de Juan Bravo, espacio ocupado por el Sanatorio del Rosario, con sus deudas en el edificio, la Panificadora Madrileña y los hoteles de los señores conde de Rasis, Mosca, Rodríguez y otros.

En ese trecho de calle, la limpieza brilla por su ausencia, y una espesísima capa de polvo cubre el pavimento, del que levantan nubes de suciedad los vehículos al pasar. En cambio, cien metros más allá, y según va el poseente aproximándose al hotel del ex ministro Sr. Alba, comienzan las bocas de riego, profusamente instaladas, y en funciones dos veces al día, y avanzando más se llega a la región de los magníficos pavimentos asfálticos, región en la que se halla encerrado el edificio y los solares del ex ministro de Hacienda.

Novotro no vamos a poner una vez más el grito en el cielo al presentar estas irritantes faltas de equidad, sino que, más modestos, nos limitamos a solicitar del Sr. Prado Palacio que de las órdenes oportunas para que una primitiva cuba de agua se dé una vueltecita diariamente por aquí Sahara madrileño.

El señor alcalde puede tener la seguridad de que la justicia y los vecinos le quedarán muy agradecidos si atiende nuestro ruego.

Decálogo español

Todo buen patriota debe tener siempre presente lo que sigue:

- Primero. En tus compras más insignificantes no pierdas jamás los intereses de tus compañeros y de tu patria.
Segundo. No olvides que cuando compras un producto de un país extranjero, aunque sólo gastes en él una peseta, disminuyes en dicha suma la fortuna de tu patria.
Tercero. Tu dinero sólo debe beneficiar a los industriales y obreros españoles.
Cuarto. No profanes la tierra española, la casa española, el taller español con la presencia y el uso de máquinas y herramientas extranjeras.
Quinto. No permitas que figuren en tu mesa carnes o grasas extranjeras, que causarían perjuicio a la ganadería española.
Sexto. Escribe sobre papel español, con una pluma española y seca la tinta española con papel secante español.
Séptimo. No te vistas sino con telas españolas y no compres sino sombreros españoles.
Octavo. La harina española, los frutos españoles, el vino español son los únicos que dan fuerza española.
Noveno. No bebas más que cerveza, sidra y vinos españoles y licores fabricados con alcohol de vino español.
Décimo. Que las propagandas extranjeras no te aparten jamás de la observancia de estos sabios preceptos. Vive siempre en la convicción de que los mejores productos, los únicos dignos de un ciudadano de España, son los productos españoles.

De «El Noticiero» de San Sebastián, de 27 de Junio de 1917.

Banda municipal de Madrid

Concierto en Rosales.

Programa del concierto que la Banda municipal ejecutará en el paseo de Rosales, el día 8 de Julio de 1917, a las diez de la noche.

- Primera parte: «España», pasodoble de la zarzuela «La Pandurcia», Giménez. «Escenas pintorescas», Massenet. 1. Marcha. 2. Aire de baile. 3. Angelus. 4. Fiesta Bohemia.
Segunda parte: 1. Tirana de «El Barberillo de Lavapiés», Barbieri. 2. Prólogo de «Payasos», Leoncavallo. 3. Andante cantabile de la Primera sinfonía, Beethoven. 4. «El sombrero de Damasco», selección, Luna.

La Santa Casa de Nazaret y Religiosas Pobres de Clausura

Laquidación que hace este Centro de Caridad de las cantidades recibidas y distribuidas por el mismo durante el mes de Junio hasta el 20.

RECIDIDO.—Señor conde de Lleras, para obras Religiosas, 100 pesetas. D. Adrián Usabiega (mensual), Bilbao, 5; Doña Pilar P. Albarrán de R. 10; por la «Semana Católica» (R. P.), 25; una suscriptora de la misma, S. D. Eduardo P. P. Madrid; S. D. L. V. para obras Religiosas Claretas, 100; el mismo, para el Centro, 10; D. Florentino E. Durango, 10; doña María de Jesús T. de M. del D., 25; D. Salvador E. Pamplona, 100; D. M. A. Anza, 10; doña Dolores V. Miranda, superiora de Córdoba, y D. Tomás B. (suscripción), 18; suscripción de Madrid, 17; Total, 700 pesetas.

DISTRIBUCIÓN.—Hijos de Concepcionistas de la Zona y de Segovia; Claretas de Valde-Melga-Alcañete y Madrid; Roscos-Dominicas de Avila, del «Corpus Christi» de Córdoba, y Ursulinas de Tarazona. Total: ochenta y tres pesetas; Dominicas de Santa María de Gracia (por orden), 100; Claretas de Madrid del campo (por orden), 100; Franciscanas de Toledo, 10. Total, 203 pesetas. Los gastos, sufragio, por el Centro.

Sección de caridad

Núm. 156.—En la calle de Méndez Alvaro, número 85, bajo, vive con dos hijos de corta edad, y en el mayor infirmitad, una pobre mujer, viuda, careciendo de recursos para subsistir, a sus necesidades de sus hijos, se recomendará por nuestro conducto a la caridad de las señoras almas.

Círculo de la Unión M. Rosati e Industrial

La Junta de Edificación Social convoca a junta general de socios para el próximo lunes, día 9 del corriente, a las diez de la noche, en el salón de actos de esta Sociedad, con objeto de dar cuenta de los trabajos realizados y someter a su aprobación los resultados del curso de arquitectura.

VIDA RELIGIOSA

DÍA 8.—Domingo VI después de Pentecostés.—(Santos Aquila y Procopio, mrs.; Ansperto y Quintano, obs.; Sta. Isabel, Reina de Portugal. La M. y O. dir. con un la Dominica, rito semidocto, color verde.)

Catedral.—Empieza N. del Carmen, 6.30, M. c. Rosario y N. 8.30, M. c. convalent.

Iglesia del Carmen (Cuarenta Horas).—Empieza N. a su Titular, 7. M. c. Exp.; 10, M. c.; 1.30, L. Est. Rosario, N. S. del Sr. Quirral, Beata y Eva.

Parroquia.—10, M. a. con explicación del Sr. Evangelio.

Parroquia Salvador y S. Nicolás.—8, M. c. para Hijas de María, y Sta. Teresa, S. Eje, Exp. Adoración Nocturna.—Cena Dominical.

Ave María.—11, M. y comida a 40 mujeres pobres.

Corte de María.—La Concepción, en su parroquia, en el primer Monasterio de la Visitación, Capuchinas, Calatravas, Iglesia de Jesús, Sagrado Corazón y S. Francisco de Borja, parroquia de S. Marco, S. José, Sta. Cruz y S. Millán. Del Escapulario Azul Celeste, en S. Escorial.

Encarnación.—9.30, M. c.

Pontificia.—8, M. c. para Archicoadicia de las Almas del Purgatorio y de la Buena Muerte; 4.30 tarde, «Via Crucis», Rosario, Preces y responso.

S. C. y S. Francisco de Borja.—Idem id. para Hijas de María.

S. Plácido.—Fiesta en acción de gracias por su fundación, 8, M. c.; 10, M. c. con asistencia de nuestro Ilmo. Prelado. La Schola Sacra cantará «Kirie» y Gloria de la M. «Fons bonitatis», segunda del «Risale», siglos X y XII. «Sanctus» y Agnus, de la M. de «Angela», octava del «Rituale», siglos XI y XV. Credo de la M. Regla de H. du Mont, imitación gregoriana moderna.

V. O. T. de S. Francisco de Asís.—La establecida en S. Fermín de los Navarros celebra hoy sus fiestas mensuales, 8, M. c.; 6.30, T. Exp. Corona franciscana; S. N. Bendición, N. y. y prof.

Novena a Nra. Sra. del Carmen.—Empiezan en el Sto. Cristo de la Salud, durante las Misas de 7 a 8 y la solemne de 11 y a las 6.30 t., predicando los días 8, 9 y 10 el P. León de la Cruz; 11, 12 y 13, Sr. Estrella, y 14, Sr. Estebanell.

Religiosas Escolásticas (Evaristo S. Miguel).—A las 8, M. y N. v. a las 8 t., el ej. de la N. v., predicando el P. Evaristo (carmelita).

Religiosas Carmelitas de Sta. Ana (Torrijos).—Idem id.; a las 6 t. la N. v., predicando el Sr. Rubio Robledo.

Parroquia de Santiago.—10, M. y N. v., predicando el día 8 el Sr. Barbalero, 9, Sr. Beida; 10, Sr. Poy 11, Sr. Lucea, 12, Sr. Linares; 13, Sr. Corrales, y 14, Sr. Gutiérrez, 6.30 t. predicará el padre Alfonso Gazquez (dominicano).

Iglesia Pontificia.—9.30, M. y N. v.

Parroquia de S. José.—10, M. solemne, con Su Divina Majestad, manifestando, predicando el día 8 D. Joaquín Lázaro; 6.30, Nov., predicando el señor Ferrero.

Parroquia de S. Martín.—Idem id., y por la tarde, a las 6, predicará el P. Albino Menéndez (dominicano).

Parroquia de S. Andrés.—Idem id., y a las 6.30 tarde predicará D. Celestina Gallego.

Parroquia del Salvador y S. Nicolás.—6.30 t., con S. D. M. manifesto, predicando los días 8, 9 y 10 el Sr. Pérez Martínez, 11, 12, 13 y 14, Sr. Jaén.

Parroquia de S. Sebastián.—10, M. m., con S. D. M. manifesto, predicando el día 8 el Sr. del Caño; 9, Sr. Manzanera; 10, Sr. Beida; 11, Sr. Estebanell; 12, N. v., predicando el Sr. Suarez Schmitter.

Parroquia de Sta. Cruz.—10, M. m., y por la tarde, a las 6, la N. v., predicando el Sr. Fernández y Alvarez.

Religiosas Carmelitas de Caridad (plaza de San Francisco).—Por la tarde, a las 6, con Explicación de S. D. M.

Parroquia de la Concepción.—6.30 t., Exp., predicando el Sr. Berjón.

Buen Suceso.—6 t., Exp., predicando el señor Morlán.

Parroquia de Sta. Bárbara.—10, M. y 6 t., predicando por la tarde el Sr. Gaipena.

Instituto Rubio.—6 t., Exp. Rosario y Ejerc. not., Eva, Sve. y despedida.

ESPECTACULOS

GRAN TEATRO.—10.30, El Cero Montés.

CIRCO DE PARIS.—5 tarde y 10 noche, funciones populares. Sillas de 1 a 10 céntimos. Entradas general, 30 céntimos.

CIRCO WOOD.—1.30 y 6.30 de la tarde y 10.30 de la noche. Programa de gran atracción. Sillas de plaza, una peseta. Entradas general, 30 céntimos.

FRONTON CENTRAL.—6.30. Dos interesantes partidos de pelota: uno, a pala; entre Reliza y Zaramenda; contra Radial y Pico III; y otro a zona, entre Alfonso y Albará, contra Ortiz y Ploa.

JARDINES DEL BUEN RETIRO (Empresa Rotary).—Concierto por la banda de Ingenieros, Compaña de Guerra teatro. El día de Reyes, Las medias caladas. Despedida de la noble caudales Olímpia d'Argila. Entradas al Parque, 50 céntimos. Continúa expendiéndose abonos a 10 pesetas por toda la temporada.

PLAZA DE TOROS DE MADRID.—5, corrida de novillos, lidiados por el Sr. acreditado ganador del excelentísimo señor duque de Veragua, por las cuadrillas de Hipólito Nacional y Méndez.

PLAZA DE TOROS DE VISTA ALEGRE.—5, corrida de toros. Lidados por el Sr. acreditado ganadería de los hijos de D. Andrés Sánchez, por la cuadrilla de Chiquito de Begonia y Puente.

(El anuncio de las obras incluidas en esta cartelería no supone su recomendación ni aprobación.)

IMPRESIÓN DE «LA TRIBUNA» Jantines, 4, 6 y 8.

Fábrica de Tejidos de Seda y Ornamentos

TALLERES EXCLUSIVOS DE BORDADOS EN ORO, SEDAS Y FIGURA De Iglesia para Tornos, Casullas, Palios, Mantos, Tánicas, Estandartes, etcétera, etcétera.
Justo Burillo y C.ª
Calles de Luis Vives, 5, entresuelo, y Paz, 10.
Tisús, Terciopelos, Espumas de oro, plata y sedas. Damascos, telas para tapices corales, Albas, Roquetes, Calízes, etc. Esculturas y todo lo relativo al culto divino.
Valencia ESPAÑA
EXPORTACION A LAS AMERICAS

Wotan
SIEMENS SCHUCKERT.-INDUSTRIA ELECTRICA (S. A.)
Barcelona, Bilbao, Gijón, Madrid, Sevilla, Valencia.

PIANOS

y autopianos de las mejores marcas, al contado y a plazos. Única casa que posee la ideal marca RAYNAUD FRERES. Magníficos pianos de verdadera opación, garantizados. Afinaciones. Ajustes. Compra y cambio.

MADRES
La dentición a los niños es un momento de su vida que debe ser atendido con especial cuidado.
Farmacia Chelvi, en Linares
Acreditados talleres del escultor VICENTE TENA
Imágenes, altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido al numeroso e instruido personal.
Para la correspondencia, VICENTE TENA, escultor, VALENCIA

Balneario de Incio

En las estribaciones de la sierra Cantábrica en la provincia de Lugo, se halla este balneario. Su paisaje, semejante al de Suiza, y la temperatura que se disfruta durante el verano hacen incomparable la temperatura de las aguas. Por los acreditados análisis del doctor Casares y otros competentísimos químicos con las aguas de INCIO de mayor valor y más eficaz empleo que las famosas del extranjero de Spa, Bagnères de Bigorre y Pysmont.

Balneario de Incio

Son las aguas de Incio (Lugo) las mejores del mundo para curar la ANEMIA, INTERMITENTES, PROLONGADAS, HISTERISMO, TRASTORNOS MENSTRUALES Y ESCROPULOSIS.
En la temporada oficial comienza el 26 de Junio y termina el 20 de Septiembre. Viaje hasta la estación de Boveda, continúa a Montaña. Desde Madrid, quince horas. Servicio de automóviles desde la estación, que en veinte minutos recorren el trayecto.
Dirección: Propietario del Balneario de Incio, Madrid, Ventura de la Vega, 3.

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN ROIZ DE GAUNA VITORIA
Venta en Madrid: SATURNINA GARCIA, Sra. Bernardino, 18. (Confitería.)

Se vende máquina de imprimir de Hurrild y Sons, marca Bremner; luz de rama, 64 por 84; tinte plano. Razón: Cañada, 6, Carabanchel Alto.

SE TRASPASA negocio mercantil en marcha; capital a invertir, pesetas 15.000; utilidades al año, más de 6.000; asunto serio y sin correderes. M. Ramos, Ferrer, 11 moderno; de diez de la mañana a cuatro de la tarde.

CAMAS DORROS l.ª casa en España Única fábrica que merece este nombre. Píntiles, Espoz y Mina, 6

Balneario de Liérganes (Santander) Especializadas aguas para curar y prevenir los resacaos de la nariz, bronquios y pulmón, evita la bronquitis y la tisis, y cura las congestiones del hígado, matris y riñones. Nuevas y modernas reformas en el Balneario y Hotel. Píntiles, guía al administrador. Gran hotel del Balneario. Hospedaje de 9 a 16 pías. Píntiles detalles al director del Hotel, don Fermín García.

Biblia del Padre Scio VERDADERO REGALO
La magnífica Biblia traducida por el Padre Scio, latín y castellano a dos columnas, llena de notas, con papel superior, tipos clarísimos y elegante encuadernación en tela, 16 volúmenes en 4.ª 25 pesetas. Llamó fuera de Madrid, certificada; 3 pesetas más. Al extranjero se manda por 36 pesetas certificadas. Los pedidos, a esta Administración.

De Re Bellica POR «ARMANDO GUERRA»
Se vende en el kiosco de EL DEBATE. Precio: 3 pesetas.

EL DEBATE CUATRO EDICIONES DIARIAS
TARIFA DE PUBLICIDAD
Comunicados, línea, 3,00
Artículos industriales, línea, 5,00
Entretelios, línea, 2,50
Noticias, línea, 2,00
Bibliografía, línea, 1,50
Reclamos, línea (cuerpo 3), 1,00
En cuarta plana, línea (cuerpo 7), 0,40
Idem id., media plana, 400,00
Idem id., cuarto de plana, 240,00
Idem id., octavo de plana, 125,00
Gada anuncio satisfará diez céntimos por impuesto.

Lea usted «El Debate»

CONSULTA de enfermedades DE LOS OJOS
A cargo del Dr. Valdés, del Instituto Rubio
Graduación de la vista gratis
Instituto Oftálmico Hispano-Americano, Plaza de Canalejas, 6

Oficina Informativa de Enseñanza
Apartado de Correos 466. Marques de Cubas, 3

Anuncios breves y económicos

- COMPRO alhajas, oro, plata, pepelotas, Montañas, aparatos fotográficos, aparatos antiguos. Esta Casa pagará su valor. Al Todo de Ocasión, Fuencarral, 45.
PENSIONADO «San José». Para estudiantes, todas carreras. Recomendado señor Obispo Madrid. Dirigido especialmente a la Academia Derecho, Correos. Relatores, 4.
JOVEN formal, profesor Académico, con carrera eclesiástica, ofrece preceptor, lecciones de acompañar niños, familia religiosa. Huertas, 78, segundo.
doña del trabajo
Necesitan trabajo
DIFERENTE costurera bordadora. Santa Cruz, 91, bajo; parte número 3.
MADAME acompañada señora, señoras, tutora fuera. Nuncio, principal centro.
SEÑORA RESPETABLE acompañada señora, señoras, tutora fuera. Nuncio, principal centro.
DEL LABERINTO. Único semanario satírico independiente. Lea todos los domingos, cinco céntimos. Provincias, número muestra gratis. Píntiles Apartado Correos 350.
SOTO-JOVEL. Sombreros. Especialidad en reformas de sombreros, por usados que están los deja nuevos. Campaamor, 9 y 11, tienda.
GUARDIA Policía. Inmoleables. Informaciones. Santa Cruz, 15, tienda.